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Распространяется 
бесплатно

ДОРОГИЕ
ЧИТАТЕЛИ! 

Редакция с воодушевлени-
ем поздравляет вас с насту-
пающим праздником – Днём 
артиллерии. 

Ровно 70 лет назад войска 
трёх фронтов начали бес-
примерную операцию, где 
решающую роль во взломе 
вражеской обороны, а потом 
в отражении контрнаступле-
ния фельдмаршала Манш-
тейна, сыграла артиллерия 
Красной Армии. Подавив ог-
невую мощь противника, «бог 
войны» обеспечил крушение 
боевых порядков гитлеров-
цев, прорыв танковых соеди-
нений и пехоты в тыл врага 
и окружение 22х дивизий 
противника. Это было первое, 
но не последнее поражение 
фашистов такого масштаба. В 
ознаменование столь выдаю-
щейся победы и признания в 
ней артиллерии и был учреж-
дён праздник, являющийся 
нашим, городским. 

Этот юбилей совпадает 
с другим – 630й годовщи-
ной российской артиллерии 
– тоже всероссийским и на-
шим, городским праздни-
ком. Судьба Красноармейска 
неразрывно связана с этим 
важным родом войск. Это  
общий праздник бойцов и 
командиров артиллерийских 
соединений, производителей 
артиллерийского вооружения 
всевозможных типов и калиб-
ров, производителей, снаря-
жателей и отработчиков бое-
припасов к нему, инженеров, 
конструкторов, технологов по 
производству и снаряжению. 
Наша страна имела в лице на-
шего города и его населения, 
работающего на оборонные 
нужды государства, а имен-
но – артиллерии, настоящий 
оплот. А разве можно считать 
этот юбилей чужим для наших 
фабричных рабочих? Ведь 
ткань фабрики КРАФ шла на 
кирзу, из которой шились 
сапоги и для артиллеристов, 
для полевых сумок команди-
ров батарей и дивизионов. 

История нашей артилле-
рии пошла от трофейных 
пушек, захваченных одним из 
будущих героев Куликовской 
битвы, Боброком Волынским, 
при взятии города Бряхимова 
в ходе ответного набега на 
Золотую Орду. Князь Дмит-
рий Московский (который 
станет Донским) нашёл, что 
это вооружение нужно для 
войска, и следует самим 
делать его. И уже к лету 1382 
года на стенах Москвы были 
установлены «тюфяки»  так 
сначала прозвали пушки – в 
подражание звуку при стрель-
бе. А, согласно летописи, их 
применили при осаде Москвы 
Тохтамышем. От этого дня 
ведётся отсчёт истории оте-
чественной артиллерии. 

Редакция желает, чтобы 
славные достижения тру-
жеников нашего города по 
укреплению оборонной мощи 
были вечно предметом гор-
дости всех грядущих поколе-
ний горожан. 

Здоровья всем вам, осо-
бенно ветеранам труда го-
родских градообразующих 
предприятий! Счастья во всей 
его полноте!

Уважаемые коллеги, 
сотрудники и ветераны 

Отдела полиции по 
городскому округу 

Красноармейск МУ МВД 
России «Пушкинское»!

От всей души поздравляю вас с 95летним юбилеем 
Полиции России, а также с 210годовщиной создания Ми-
нистерства внутренних дел!

Наша профессия  одна из самых сложных, трудных и бла-
городных. Уверен, что в любое время каждый из нас готов 
выполнить свой профессиональный и гражданский долг и 
прийти на помощь ближнему в любой ситуации. От всего 
сердца поздравляю и наших ветеранов, которые являются 
хранителями наших лучших традиций и с удовольствием 
делятся своей мудростью и своим опытом!

Хочу пожелать всему личному составу и ветеранам орга-
нов внутренних дел настойчивости и последовательности 
в достижении поставленных целей. Примите искренние 
пожелания благополучия вам и вашим семьям, крепкого 
здоровья и мирного неба над головой!

Начальник отдела полиции по городскому округу 
Красноармейск, подполковник полиции   

К.В. Кудояров

ЭТА СЛУЖБА И ОПАСНА,
И ТРУДНА 

Профессиональных праздников много. Но есть такие профес-
сии, которые имеют для всех без исключения жизненно важное 
значение. Это, разумеется, относится к службе охраны право-
порядка, которая отмечает сразу два юбилея. 

210 лет со дня создания в России 
Министерства внутренних дел

В 1802 году на свет появился Манифест Императора Алексан-
дра I «Об учреждении министерств». Для управления государс-
твенными делами было создано единое Министерство, разде-
ленное на восемь отделений: военное, морское, иностранных 
дел, юстиции, внутренних дел, финансов, коммерции и народного 
просвещения. Руководитель каждого отделения стал именовать-
ся Министром, и сами отделения сразу после их учреждения 
получили официальное наименование Министерств. 

 10 ноября 2012 года исполняется
95 лет Полиции России 

95 лет полиция защищает личность, государство, обще-
ственный порядок и безопасность в стране, здоровье, права и 
законные интересы граждан, претворяя в жизнь главный принцип 
– «Служа закону – служим народу!» 

История (этого праздника) важной государственной службы 
берет свое начало с 1715 года. Именно тогда Петр I создал в 
России службу охраны общественного порядка и назвал ее 
«полицией», что в переводе с греческого означает «управление 
государством».  10 ноября 1917 года, сразу после революции, 
постановлением Народного комиссариата внутренних дел 
РСФСР «для охраны революционного общественного порядка» 
была создана рабочая милиция. 

Сначала милиция находилась в ведении местных Советов, 
затем в структуре Наркомата внутренних дел, а с 1946 года — в 
Министерстве внутренних дел. Долгие годы праздник носил на-
звание «День милиции». После вступления в силу нового закона 
«О полиции» 1 марта 2011 года название праздника устарело. В 
соответствии с Указом Президента РФ от 13 октября 2011 года 
№ 1348 праздник стал называться «День сотрудника органов 
внутренних дел Российской Федерации». 

Несмотря на выходной день, многие сотрудники МВД встретят 
свой профессиональный праздник на посту, в том числе опасном. 
В первую очередь это относится к оперативным работникам, или, 
как часто их называют, «операм».

В ЗРЕЛОМ ВОЗРАСТЕ 
Не только МВД справляет юбилей. 29 октября 1952г. 

постановлением Совета Министров СССР № 46331835 
«Об использовании в промышленности, строительстве 

и других отраслях народного хозяйства работников, 
высвобождающихся из охраны, и мерах по улучшению 

дела организации охраны хозяйственных объектов 
министерств и ведомств» при органах Министерства 

внутренних дел была создана вневедомственная 
наружная сторожевая охрана. То есть, служба отметила 

60летие. А ровно 20 лет назад о ней было издано 
Положение Правительства РФ. 

Ценность и польза службы за прошедшие десятилетия 
были доказаны убедительно. Поэтому редакция 

пользуется случаем и поздравляет наших горожан, 
проработавших во вневедомственной охране и 

работающих в ней, с юбилеем.



ТАКОВА жизнь2 16 ноября 2012 г.

Уже просто обрыдло каждый год писать про то, что пуб-
личные слушания проекта городского бюджета на предстоя-
щий год городская же администрация превращает в пустую 
формальность. Не раз писалось, что место для слушателей 
из общественности удачно лишь для администрации – пе-
шочком дойдёшь! На час раньше с работы уйдёшь, посидишь, 
изображая слушателей, помолчишь (можно и подремав) – и 
гуд бай! «Галочку» о проведенных слушаниях поставили, фор-
мальность соблюли, на душе и привольно, и весело. 

Я не верю, что в администрации не понимают, что на-
значать публичные слушания почти на краю города, да ещё 
во время, когда публика, способная забросать вопросами, 
ещё работает – это нелогично. Наоборот – логика, как раз, 
просматривается: так удобно им, чиновникам. И ей хорошо 
без общественности. Так что на призывы в нашей газете они 
реагировать никак не будут. И дурной спектакль под названи-
ем «публичные слушания по проекту бюджета» попрежнему 
будет ставиться. 

По наивности поначалу думал, что найду поддержку в лице 
депутатов. Всё ж, интересы избирателей должны представ-
лять. Какое там! Проект решения на тему организации таких 
публичных слушаний в интересах избирателей так никто из 
наших славных парламентариев (а некоторые уже четвёртый 
созыв в Совете заседают) не родил. Сидят себе, помалки-
вают на «слушаниях». И сколько ни проводились эти псев-
дослушания, не припомню НИ ОДНОГО случая оглашения 
замечаний по проекту, начертанного рукой депутата. И НИ 
РАЗУ не слышал про своевременные заключения профиль-
ной (плановобюджетной) депутатской комиссии, которые 
также оглашались на слушаниях. Зато когда «прошедший 
слушания» проект представляют к заседанию Совета, то 
начинается демонстрация запоздалой депутатской актив-
ности. Как правило, под общий базар этот проект проходит 
с редкими и незначительными изменениями. Причём при-
нципиальных замечаний нет. Всё сводится к требованиям по 
асфальтированию дорожки или ремонту скамейки. 

23 октября мероприятие (под названием «публичные слу-
шания») прошли, как в песне – «на том же месте, в тот же час» 
 в помещении ГДК в 17 часов. Если учесть, что из примерно 
трёх десятков участников (регистрация не проводилась) было 
аж три представителя общественности (включая автора строк), 
то это можно назвать прогрессом: в прежние годы и столько 
не набиралось. В зале, как театральная клака, сидели работ-
ники администрации и муниципальных учреждений с редкими 
вкраплениями депутатов горсовета. Глава городского округа 
А.И.Овчинников открыл слушания, напомнив, что своевремен-
но в «Городке» и объявление о публичных слушаниях давалось, 
и проект бюджета там публиковался. (Мы к вопросу публикации 
ещё вернёмся). После проведения слушаний проект будет 

представлен Совету депутатов на утверждение. Инициатор 
слушаний – глава городской администрации. 

После этого вступления слово для доклада было пре-
доставлено Е.А.Макаровой – заведующей финансовым 
отделом администрации. Доклад был зачитан аккуратно, 
параллельно ему шли цифры на демонстрационном экране. 
Прозвучали общие данные по доходам и расходам, а также 
постатейные – словом, все бюджетные характеристики. 

Честно выполнив свои обязанности по оглашению про-
екта (было, кстати, упомянуто, что предложений по нему 
не поступило), докладчик осталась для принятия вопросов 
от публики. Однако первые же вопросы вызвали у неё за-
труднения. Всякий раз на выручку подчинённой выходил 
А.И.Овчинников. Делал это он вполне изобретательно, из 
щекотливых положений выходил. Что не в пользу докладчи-
ка, которая ограничилась паройтройкой простых ответов 
на вопросы по конкретным видам налогов. Кстати, от неё 
ожидать ответов по идеологии бюджета, вообщето, не 
пристало: не её это сфера деятельности. Зато молчком си-
дел «экономический блок» нашей администрации, который 
должен изыскивать резервы пополнения налогооблагаемой 
базы, прежде всего, за счёт создания привлекательного ин-
вестиционного климата в городе и мерами по привлечению 
инвесторов в сферу производства. 

А.И.Овчинников про это ответил, дал сведения по ин-
вестициям в сферы, приносящие доход – промышленную и 
торговую, по проектам в этой области – как реализованным, 
так и реализуемым. Хотя, повторим, конкретные данные с 
цифрами должны были дать экономисты. 

То же относилось к земельному вопросу. В распоряже-
нии муниципалитета её безбожно мало. О том, как идут 
переговоры с представителями собственников, то есть, 
государства и лесхоза, по передаче городу части земель для 
обеспечения нормального развития города, ответ должен 
был дать председатель комитета имущественных отношений 
В.В.Родзевич. Но ответил на вопрос снова А.И.Овчинников. 
То, что он «в теме», это хорошо. Но более развёрнутые и 
точные данные должны были дать специалисты, которые 
тоже отмолчались. 

В.В.Пашенцева интересовали вопросы формирования 
муниципального задания для учреждений образования и 
культуры, получивших автономный статус, набора количес-
твенных и качественных показателей для них при финанси-
ровании в новых условиях – при дополнительных расходах, 
контроля соблюдения сметной дисциплины. Здесь на по-
мощь докладчику уже пришёл начальник отдела образования 
Л.К.Лазарева. Директора дают планы, они учитываются, хотя 
есть показатели, общие для всех школ. 

Директора живо подтвердили, что так и делается. И вооб-

ще они удовлетворены проектом. Но на этой высокой ноте 
их участие в слушаниях не завершилось. Подумав немного, 
школьное руководство дерзнуло задать вопросы. Может, 
мол, не всё предусмотрели? С кадрами туговато обстоит. А 
тут ещё два новых детских сада закладываются. Где людей 
набирать будем? И ещё: вот директорам «сверху» наказали, 
чтоб они не занимались сбором средств с родителей на 
охрану, ремонт и др. А как эту дыру в школьном бюджете 
заткнуть? 

Прояснила ситуацию с кадрами заместитель главы ад-
министрации О.Р.Клюева. Она напомнила, что, наконец, 
появились программы, в реализацию которых город входит, 
по кадровой политике. Один из её аспектов – подготовка 
специалистов, преимущественно первого звена, на месте. 
Готовится обоснование по созданию в городе учреждения 
среднего специального образования, рассчитанного на нуж-
ды не только города, но и окружающего региона. То же отно-
сится к вопросу повышения квалификации специалистов. 

Автономные учреждения, продолжила О.Р.Клюева, 
должны вести гибкую политику, которая предусматривает 
возможность самостоятельно зарабатывать, чтобы иметь 
собственные резервы поддержания учреждения и даже 
развития. Значит, уметь привлекать клиентуру качеством 
своей работы. 

Дальше пошли вопросы местного значения – об ограж-
дениях, асфальтировании дороги и т. п. Лишь председатель 
Совета Т.А.Мещерина задала вопрос принципиального 
характера – почему разница в доходах между текущим и 
будущим годом в 200 млн. рублей? Был получен ответ, что 
идут согласования по дотациям и субвенциям, которые 
ещё не учтены в проекте. В течение года скорректируем, 
не впервой. 

В.В.Пашенцев затронул вопрос рисков по бюджету, что 
было в новинку. Поэтому ответ А.И.Овчинникова был больше 
философским: без них не бывает, всего не учтёшь. То есть, 
как в известной песне – «Быть может, мы, а может, нас». 

На этом вопросы были исчерпаны, А.И.Овчинников 
констатировал, что слушания состоялись, неприятия про-
екта не было, так что его внесут на рассмотрение Совета 
депутатов. 

Словом, всё прошло благополучно, без сложностей. А 
откуда им взяться? Вот насчёт публикации проекта и от-
сутствия замечаний к ним от общественности. Это как надо 
её, общественность, не уважать, печатая проект просто 
издевательски мелким шрифтом? Даже с сильной лупой его 
прочесть мудрено. Люди который год негодуют по этому по-
воду и удивляются, что за такое издевательство ещё платят 
бюджетные деньги. 

В.Дьяков

СЕЙЧАС ОСОБЕННО 
БОЛЕЗНЕННА ПОТЕРЯ 

Три года назад наш город постигла невосполнимая и тяжёлая потеря. 
Скоропостижная кончина Владимира Дмитриевича Дронова оказалась 
жестоким ударом по надеждам горожан иметь в перспективе такую 
власть, которая пользуется практически общим авторитетом, не зависит 
от политических структур, региональных и профессиональных кланов. 
Про него полностью подходят стихи классика – «Какой светильник разума 
угас, какое сердце биться перестало!» 

Городская Общественная палата прилагает усилия к тому, чтобы планы, 
задумки, которые были намечены с нашим товарищем, были реализо-
ваны. В.Д.Дронов проявлял интерес ко всем сферам городской жизни, 
вызывал, как минимум, симпатии, во всех социальных слоях города, 
исключая тех, кто не оставлял планов потеснить успешного предприни-
мателя, мецената, спонсора, общественного деятеля, инициативного 
и неистощимого на остроумную выдумку, компанейского человека, за-
ставить его «поделиться» своим бизнесом. Оборотная сторона успеха 
– появление завистников и недоброжелателей, которые устраивают 
борьбу без правил. 

Кризисное положение в городе заставляет вспомнить о том, как мог 
Владимир Дмитриевич консолидировать здоровые силы города, сплотить 
их на продуманную и решительную борьбу с тяжёлыми проблемами и си-
туациями. Да, без него тяжело. Но он всё равно с нами – в нашей памяти 
и стремлении отстаивать долг чести.

Вновь срочные и вынужденные «рокировочки» в 
верхних эшелонах власти. На этот раз отметилось 
срамом Министерство обороны во главе с Сердю-
ковым, который не уследил за тем, что творится в 
«Оборонсервисе». А там махинации оказались такие, 
что скандала избежать не удалось. 

Традиционно на роль специалиста по «быстрому 
реагированию» и «разруливанию» ситуации был вы-
двинут С.К.Шойгу, который лишь недавно приступил 
к обязанностям в ранге губернатора и стал формиро-
вать новую политику в Московской области. Теперь 
его «бросили» на спасение лица нашего оборонного 
ведомства, благо оно ему знакомо. 

П а р у  д н е й  р у к о в о д и л  П о д м о с к о в ь е м 
вицегубернатор Р.Х.Цаликов. Но президент В.В.Путин 
счёл, что это – неподходящая фигура, и его заменили 
на партийного функционера Андрея Юрьевича Воро-
бьёва – одного из вицеспикеров Госдумы, руково-
дителя фракции Единая Россия» в ней. Вот что о нём 
говорит информагентство «Ведомости». 

«Родился 14 апреля 1970 года в г. Красноярске. 
В 1995 окончил факультет экономики и управления 
Владикавказского государственного университета 
(где преподавал Цаликов – ред.), в 1998 — экономи-
ческий факультет Всероссийской академии внешней 
торговли по специальности «экономистмеждународ
ник», затем — Высшую школу экономики — институт 
коммуникационного менеджмента. Кандидат эконо-
мических наук.

1989—1991гг. служил в армии в дивизии им. Дзер-
жинского.

1991—2000гг. занимался бизнесом.
1997—1999гг.  управляющий производством ЗАО 

«Богородскрыба» (Москва).
1999—2000гг. работал в аппарате Правительс-

тва РФ, был помощником вицепремьера Правитель-
ства РФ Сергея Шойгу.

С 2000г.  президент Межрегионального обществен-
ного фонда поддержки Всероссийской политической 
партии «Единство и Отечество» — Единая Россия».

С 2001г. находился на партийной работе — член 
Генерального совета Всероссийской партии «Единство 
и Отечество — Единая Россия».

2002г.  стал представителем в Совете Федерации 
РФ от исполнительного органа государственной влас-
ти Республики Адыгея.

С 13 марта 2002г. — член Комитета СФ по бюд-
жету.

С 25 июня 2003г. член Комиссии по контролю за 
обеспечением деятельности Совета Федерации.

В сентябре 2003г. был включен в общефедеральный 
список партии «Единая Россия» № 3 в региональной 
группе «Краснодарская» для участия в выборах в Госу-
дарственную Думу РФ четвертого созыва.

7 декабря 2003г. избран депутатом Государствен-
ной Думы.

С апреля 2005г. руководитель Центрального испол-
нительного комитета партии «Единая Россия».

В апреле 2007г. утверждён в должности первого 
заместителя начальника предвыборного штаба «Еди-
ной России».

В мае 2007г. стало известно, что А.Воробьёв явля-
ется основателем группы компаний «Русское море», 
одного из крупнейших продавцов рыбы и морепродук-
тов в России. До 2002 он был владельцем 60% акций 
одноименного ЗАО и его гендиректором.

2 декабря 2007г. был избран депутатом Государс-
твенной думы РФ пятого созыва по списку «Единой 
России».

8 ноября назначен губернатором Московской 
области». 

Официальные источники, всё же, называют занима-
емую А.Ю.Воробьёвым должность как исполняющий 
обязанности – до выборов губернатора. Хотя сейчас 
гарантировать, что не будет новых перестановок и 
прочих «рокировочек», вряд ли возможно. 

Обращает на себя внимание, что назначенный не 
руководил ранее министерствами, ведомствами и 
субъектами федерации. И вдруг – направлен руково-
дить такой сложной областью, как Московская.

Спешите воспользоваться услугами 
Федеральной налоговой службы через «Личный 

кабинет налогоплательщика
для физических лиц»!

Межрайонная ИФНС России №3 по Московской области  сообщает, что 
Интернетсервис «Личный кабинет налогоплательщика для физических лиц» 
стал доступен для налогоплательщиков Московской области!

 Подключение к сервису дает возможность, не выходя из дома, получать 
актуальную информацию  об объектах налогообложения по имущественным 
налогам,  налоговых обязательствах, а так же оплачивать  начисленные суммы 
и налоговые задолженности.

Для того, что подключиться к сервису, достаточно подать заявление в 
любую налоговую инспекцию или через сервис, подав онлайнзаявку на 
подключение услуги, в которой указать свои ИНН, Ф.И.О., адрес регистрации 
и паспортные данные.

 
Справки по телефону: 8 (496)5352363, 8 (496)5376708.

Х Р О Н И К А 

Заявление 

В.В.Дорошенко 

об освобождении 

с занимаемой 

должности 

заместителя 

главы городской 

администрации 

с 29 октября 

удовлетворено.

СНОВА «ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ» БЕЗ ПУБЛИКИ

МИНИСТЕРСТВО ОБОРОНЫ СПАСАЮТ
ЗА СЧЁТ ПОДМОСКОВЬЯ
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Т о ,  ч т о  в  г о р о д е  б у ш у е т 
жилищнокоммунальный кризис, никто не 
отрицает. Мнения в коридорах власти и в об-
щественности сталкиваются при постановке 
лишь одного вопроса: как из него выходить? 
Мнения различаются. Группируются они, в 
основном, вокруг двух вариантов. Первый 
озвучили городские руководители. Суть 
предложений такова: принципиально ничего 
не меняем. Приглашаем (или допускаем, 
кому как нравится) ещё две управляющие 
компании. Народ, кому должна надоесть 
фирма (она же управляющая компания  УК) 

«МАКСИМУМ СЕРВИС», должен её отверг-
нуть, дружно выйти на собрания и выбрать 
другие – «Лидер» или МКД«Восток». А де-
ньги платить в срочно образованное МУП 
«ЕРВЦ». Тогда всё решится положительно: 
УК будут аккуратно перечислять деньги МУП 
«СКИ», не то, что прежняя фирма; техобслу-
живание домов поднимется на недосягае-
мую прежде высоту. 

Мнение Общественной палаты: в кри-
зисной ситуации уповать на оседлавшие 
городской жилищнокоммунальный рынок 
фирмы слишком рискованно; на этот период 
лучше все финансовые потоки от платежей 
за ресурсы и обслуживание домов сосредо-
точить в одной руке – муниципальной. МУП 
«СКИ» напрямую получает от потребителей 
платежи за ресурсы. При этом создаётся 
муниципальная же УК и эксплуатирующая 
организация, которая за свои услуги также 
получает платежи от потребителей. Пос-
редников, «отхватывающих» от платежей 
деньги для себя, в виде частных УК и ЕРВЦ, 
не требуется. Экономится немало средств, 
всё прозрачно и подконтрольно. 

Этот вариант не нашёл поддержки в го-
родском руководстве. С тем, чтобы за ресур-
сы получало деньги МУП «СКИ», согласились. 
Но дальше – нини! 

Что это было?
Почему же так? 
Для прояснения намерений и предложе-

ний по выходу из кризиса органы 
местного самоуправления органи-
зовали встречу. Было объявлено, 
что состоится брифинг. Однако «в 
натуре» оказалось, что организо-
вано не имеющее аналогов. Если 
брифинг, то приглашается исклю-
чительно пресса, причём заранее 
отобранная, а не какая имеется 
вообще. Она сразу, с места в карь-
ер, задаёт вопросы – безо всякой 
презентационной (вступительной) 
части. Кончилось отведённое вре-
мя – все расходятся. 

Е с л и  о р г а н и з у е т с я 
прессконференция, то объяв-
ляются её тематика и регламент. 
Опять же, вопросы следуют толь-
ко от СМИ, а не от кого угодно 
из собравшихся. Есть ведущий, 
предоставляющий слово представителям 
СМИ. Иногда выбор СМИ берёт на себя сам 
организатор, но в порядке исключения. 

Если организован «круглый стол», то он 
анонсируется заблаговременно, к нему ор-
ганизаторы, как правило, готовят релизы. 
Ведущий по очереди предоставляет слово 
участникам, в конце мероприятия подво-
дится резюме.  

Толком не было организовано ни то, ни 
другое, ни третье. Получилось нечто доволь-
но непрезентабельное. Как его уместнее 
всего назвать – не знаю. Но благозвучные 

эпитеты на язык не просятся. Ибо эмоций 
было чересчур много, продуктивный выход 
не просматривается.    

Итак, 2 ноября в зале заседаний собрал-
ся народ. Собрание оказалось пёстрым. 
Организаторы, органы местного самоуп-
равления, были представлены руководс-
твом: исполнительной власти в лице главы 
администрации А.И.Овчинникова и его за-
местителя О.Р.Клюевой (от администрации 
был ещё А.С.Катков); представительной 
власти – председателем Совета депутатов 
Т.А.Мещериной. Немало прибыло и её коллег 

по городскому парла-
менту – М.Н.Борзых, 
Г . В . К н я з е в а , 
В . Е . Т у р я н с к и й , 
С.В.Черноусова. Про-
явили интерес к мероп-
риятию и в Обществен-
ной палате, от которой 
участвовали в совеща-
нии Ю.Г.Пономаренко, 
Е . В . К о н о п л и н а , 
О . А . Г л а з у н о в а , 
В.В.Пашков (оба пред-
ставляли также прес-
су), В.И.Хохлов. От 
городских СМИ были 
также Е.И.Агаркова и 
Ю.Д.Плешакова. Но 
прессу почемуто сра-
зу решительно оттёрли 

от главного участия депутаты. А ведущая не 
установила порядок подачи вопросов, чем 
собрание было пущено на самотёк. 

Среди приглашённых были представи-
тели управляющих компаний (УК) – «Ли-
дер» и МКД«Восток»  С.А.Кудрявцев и 
Н.В.Григорьева с подчинёнными. 

Вступительное слово Т.А.Мещериной 
было кратким. Цель встречи из него явствен-
но не обрисовалась. Можно было понять, что 
она предваряет собрания собственников жи-
лья по домам, в результате которых должен 
быть определён выбор способа управления 
домами по каждому из них. 

Удивительное дело: этого добивалась 
ещё предшествующая администрация, но не 
добилась за все годы правления никаких ре-
зультатов, а сейчас почемуто в ней предпо-
лагают, что народ за несколько месяцев ко-
ренным образом поменял менталитет и стал 
куда как активным и решительным. Почему 
такая рабочая гипотеза? Изза кризиса? Но 
и он не властен над умами. Иначе мы видели 
бы примеры инициатив снизу. Но ихто, как 
раз, не видно. Исключение составил лишь 
один дом в южной части города.  

А.И.Овчинников подробней остановился 
на предстоящих встречах собственников 
жилья с руководителями УК – рассказал 
о графике, о подведении итогов встреч 
и о намерении добиваться легитимности 
выборов способа управления домами. Ме-

ханизм обеспечения легитимности, однако, 
озвучен не был. Глава, отвечая на вопрос 
Е.И.Агарковой, отметил, что представители 
от «МАКСИМУМ СЕРВИС» не приглашались. 
Контакт с фирмой оказался просто невоз-
можным. 

Опасность порочного круга 
Сразу пустились в атаку члены Обще-

ственной палаты и депутаты, чья точка зре-
ния не созвучна официальной. В.И.Хохлов 
выразил опасение, что новые УК вполне 
могут пойти по пути прежней, и действенного 
контроля их деятельности вновь не будет. И 

попросил официально объявить – кто нынче 
осуществляет техническое обслуживание 
домов?  

Отвечая, А.И.Овчинников не исключил, 
что неприятности, подобные теперешним, 
могут повториться и с другими ООО, став-
шими УК. Он посетовал на принятое зако-
нодательство, не позволяющее иметь дейс-
твенных рычагов воздействия на частные 
компании. А что касается техобслуживания, 
то договор с «МАКСИМУМ СЕРВИС» не 
расторгнут. Эта фирма заключила договор 
с МУП ЖКХ, которая обслуживание осу-
ществляет. Сотрудники этой новой фирмы 
испытывают трудности изза создавшейся 
неразберихи. 

В.И.Хохлов дополнил картину бедствен-
ным положением МУП «СКИ» и выразил 
большие сомнения в успехе по части за-
планированных собраний собственников 
жилья. Предлагаемые УК он расценил как 
«карманные». 

Вслед за этим с решительной речью 
выступил М.Н.Борзых, который охаракте-
ризовал положение в городском ЖКХ как 
требующее вмешательства прокуратуры. 
Присматриваясь к работе ООО «Лидер», 
отметил оратор, нельзя проникнуться к 
фирме доверием. 

В ответ на это директор МУП «СКИ» 
А.В.Сидоров заметил, что в правоохра-
нительные органы уже обращения были, 
расследование идёт, особенно по факту 
увода денег. Изза путаницы в связи со 
множеством квитанций возникли коллизии. 
Но те, кто заплатил за 
сентябрь «МАКСИМУМ 
СЕРВИС», повторно пла-
тить не будут. 

П о д д е р ж а в 
А . В . С и д о р о в а , 
В.Е.Турянский потребо-
вал, чтобы по части того, 
куда и за что платить, 
разъяснения населению 
дала городская админис-
трация. 

В ходе последовавше-
го за этим спонтанного 
обсуждения запутанность 
ситуации стала видна ещё 
сильней. Тут и щекотливое 
положение работников 
МУП ЖКХ, оказавшихся 
заложниками хитрых комбинаций, и сом-
нительность в легитимности собраний по 
выборам УК, особенно процедур заочного 
голосования, и др. А журналисты никак не 
могли задавать заготовленные вопросы. 
На их пути на этот раз встал С.А.Кудрявцев, 
который выступил, в сущности, с рекламной 
речью о своей фирме и успешной работе за 
истекшие два месяца. К 39 своим штатным 
работникам, заверил оратор, добавим 
местных. Но на вопросы М.Н.Борзых (о 

платежах, о стоимости услуг на 
1 кв. м) стал давать уклончивые 
ответы, что у многих вызвало 
раздражение. 

Взявшая слово Т.А.Мещерина 
выразила надежду на то, что 
юристы администрации со 
всем разберутся. Выступав-
шим с критикой депутатам она 
сделала замечание, чтобы те 
давали предложения. Это было 
воспринято как неоправданный 
выпад в сторону профиль-
ной депутатской комиссии и 
вызвало эмоции. Комиссия 
давала предложения, заяви-
ли депутаты, в частности, по 
плану работ, по тарифу приме-
нительно к каждому дому, по 
ООО «Лидер», которое также 

не перечисляло средств МУП «СКИ». В 
знак протеста М.Н.Борзых, В.Е.Турянский 
и С.В.Черноусова покинули мероприятие, 
несмотря на извинение Т.А.Мещериной.  

Несколько озадачило всех заявление 
В.Е.Турянского, что тарифы на ЖКУ вообще 
не нужны. 
Тебе – половина и мне – половина? 

Наконец, соблаговолили дать возмож-
ность задавать вопросы журналистам. 
Ю.Д.Плешакову заинтересовало, чем со-
бирается привлечь собственников жилья 
МКД«Восток». Собранию пришлось снова 

услышать саморекламу, высказанную чару-
ющим тоном. Н.В.Григорьева уверяла, что 
за её фирму (а она – её учредитель) дружно 
голосуют, доказательством чему служит пе-
реданный в администрацию пакет докумен-
тов. В срок до 26 ноября оратор обещала всё 
надлежащим образом оформить, в успехе 
она уверена. 

На вопросы А.С.Каткова (о договоре 
МКД«Восток» с ЕРВЦ, о стоимости ус-
луг на 1 кв. м) почемуто стала отвечать 
Т.А.Мещерина. Попутно выяснилось, что с 
ЕРВЦ имеет договор только ООО «Лидер», 
а директор ЕРВЦ Е.А.Скорая не возжелала 
отвечать на прямой вопрос о количестве со-
трудников согласно штатному расписанию.  

Слова Н.В.Григорьевой вызвали размыш-
ления. Е.И.Агаркову озадачил объём работы 
по домам и разделу их по «сферам влияния» 
двух УК. Как они между собой будут дого-
вариваться? Руководитель ответила, что с 
этим проблем не будет: люди сами выберут. 
С МУП «СКИ» отношения выстраиваются, а 
вот с ТСЖ нет никакого сладу, видимо, дело 
дойдёт до суда. 

А.В.Сидоров дал низкую оценку проекту 
договора МУП «СКИ» с ООО «Лидер», назвав 
его «мутным». А В.В.Пашков попросил разъ-
яснить, на какой правовой основе фирма уже 
более двух месяцев работает в городе, не 
имея ни с кем из собственников жилья до-
говора и не пройдя «сито» конкурса, притом, 
что собственники жилья договоры с «МАКСИ-
МУМ СЕРВИС» не расторгли. С.А.Кудрявцев 
ответил, что удовлетворился постановле-

нием главы города, но А.И.Овчинников не 
назвал отсылку к Жилищному Кодексу в 
своём постановлении. Он далее ответил, 
что, с учётом недофинансирования МУП 
«СКИ» в текущем году, продолжится прак-
тика муниципальных гарантий для получе-
ния предприятием кредита. Озвученные 
В.В.Пашковым присланные в редакцию 
опасения, что МУП «СКИ» могут довести до 
банкротства с дальнейшей передачей ресур-
сов в частные руки, глава города расценил 
как вероятные, что такой сценарий событий 
возможен, но его надо избегать. Когда же 
был поднят вопрос о давнем отсутствии 
контроля за ситуацией в ЖКХ, притом, что 
существует наблюдательный совет, но его не 
видно, не слышно, результаты наблюдений 
отсутствуют, А.И.Овчинников ограничился 
заявлением, что такой совет есть, и туда 
можно обращаться. Туманным был и ответ 
на вопрос Ю.Г.Пономаренко насчёт целе-
сообразности иметь страховые средства на 
случай кризисных ситуаций. 

В заключение Т.А.Мещерина дала обе-
щание приложить силы для урегулирования 
ситуации. Она призвала собственников жи-
лья расторгнуть отношения с «МАКСИМУМ 
СЕРВИС» и избрать одну из предлагаемых 
управляющих компаний. Не понравится одна 
– через год можно поменять на другую. А 
жители должны выбрать поскорей советы 
домов. 

Откровенно говоря, такая предопре-
делённость, когда чуть ли не насильственно 
обрекают на выбор из двух компаний, не 
заслуживших авторитета, очень напоминает 
принудительные советские выборы, когда 
либо ты обязан проголосовать за представи-
теля «нерушимого блока коммунистов и бес-
партийных», либо тебя ждут неприятности. 

А участники мероприятия остались при 
своих мнениях. Общая точка соприкоснове-
ния не обозначилась. 

В.Венёвский

Пока в официальных учреждениях штампуют свежие 
документы по жилищнокоммунальным проблемам, ведут 
нескончаемые дебаты на эту тему, по всему городу раз-
вернулась кампания по обработке мозгов собственников 
жилья и потребителей жилищнокоммунальных услуг. На 
стенах домов, на дверях и в других доступных местах то 
и дело вывешивают листовки фирмы, претендующие на 
доходы от услуг по управлению домами, обеспечение их 
ресурсами и работами коммунального профиля. Одни 
листовки (анонимные, от лица «инициативных групп») 
живописуют, с какой охотой за управляющую компанию 
(УК) отдали голоса жители некого дома. Показатели за-
предельные – почти 90%. Другая фирма призывает отдать 
предпочтение ей, и при этом заручается покровительс-
твом городской администрации, от чьего имени, наряду 
с фирмой, листовка издана. Но самую большую листовку 
(на две страницы) издали от имени нового владельца ООО 

«МАКСИМУМ СЕРВИС» Кирилла Мальцева, где жителей, 
не платящих сей УК, стращают: их ждут неприятности 
разного рода – пени, отключения от сетей, судебное пре-
следование и т. д. Напомним читателям, что власти никак 
не могут наладить контакты с Мальцевым, тогда как сам 
он охотно (пусть и в эпистолярном виде) на контакты с 
жителями идёт.     

Помимо листовок, жителей забросами платёжными кви-
танциями, ввергнув народ в полное смятение. Кому платить? 
А кому, наоборот, не платить, чтобы потом снова не оказаться 
в дураках и платить заново? Разные фирмы, разные цифры, 
разные реквизиты – голова кругом идёт! Впору говорить 
о наступлении жилищнокоммунальной анархии. Город, 
жители, втянуты в трясину действий, мало напоминающие 
правомерные и исходящие и от частных компаний, и от ис-
полнительной власти. Кому охота быть их соучастниками? 
Это вызывает огромное беспокойство в общественности, 

которая с сомнением относится к предлагаемым фирма-
ми и властями проектам выхода из успешно созданного 
жилищнокоммунального кризиса. 

А что до сомнений, то они не на пустом месте. В редакцию 
доставили (спасибо визитёру!) номер газеты «Наши Мыти-
щи» от 10 ноября, где в рубрике «ЖКХ» помещена статья 
Ольги Вопковой с выразительным заголовком «Лидер по дол-
гам». Читатели, конечно, сразу смекнули, о ком в публикации 
речь. Совершенно верно – про ООО «УК«Лидер». Которое 
за последние три месяца успело в своём городе накопить 
почти 17,5 млн. рублей долга за ресурсы, техобслуживание и 
партнёрам по договорам, изза чего фирма «Спецремтранс» 
отказалась вывозить мусор. Общественность в мытищинских 
домах, имевших неосторожность избрать «Лидер» своей 
управляющей компанией, склоняется к тому, чтобы пред-
почесть другую УК.  

В.Дьяков

НАСТЕННОБУМАЖНАЯ ВОЙНА

И РАЗОШЛИСЬ, КАК В МОРЕ КОРАБЛИ
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА 
КРАСНОАРМЕЙСКА!

Ресурсоснабжающая организация МУП «СКИ» информирует о том, что 
в связи с расторжением Договора ресурсоснабжения с ООО «МАКСИМУМ 
СЕРВИС», оплата за коммунальные ресурсы: отопление, горячую и холодную 
воду, стоки, начиная с сентября 2012г., принимается непосредственно МУП 
«СКИ» по квитанциям зеленого цвета. 

Без процентов Вы можете оплатить коммунальные услуги в банковских 
кассах АБ «Пушкино», АКБ «МОСОБЛБАНК», а также в кассе МУП «СКИ», 
которая находится по адресу: проспект Испытателей, дом 16, 3ий этаж.

При оплате обязательно проверяйте реквизиты в квитанции:

 Получатель:  МУП «СКИ»
ИНН 5023010332, КПП 502301001, ОГРН 1095038000749,
р/с 40702810900040043397, Корр/сч. 30101810000000000362,
БИК 044552362 в ОАО АБ «Пушкино» г. Пушкино  

Гражданам, оплатившим коммунальные услуги в другие организации, просим 
предоставить копии квитанций в МУП «СКИ» для перерасчета.

Также при возникновении какихлибо расхождений просим жителей обращаться 
в МУП «СКИ» по адресу: проспект Испытателей, дом 16, 3ий этаж.

Тел. для справок 8 (496) 2410;  8 (496) 5382060.
Email: oris.ski@krasn.mosreg.ru

Администрация МУП «СКИ»

Когда пред очами жителей города пред-
стала аббревиатура «ЕРВЦ», то реакцией 
была настороженность. Опыт по части 
ознакомления со всякого рода нововведе-
ниями у народа, по большей части, негатив-
ный. Предчувствие людей не обмануло. 

Намерения, как всегда, на поверх-
ности выглядят благими. Желая лишить 
возможности ООО «МАКСИМУМ СЕР-
ВИС» аккумулировать средства насе-
ления в виде платежей, решено вместо 
действующего под эгидой того ООО 
расчётнокассового центра (РКЦ) создать 
другое учреждение. Оно и появилось – Еди-
ный расчётновычислительный центр, или, 
короче, ЕРВЦ. 

Его создание прошло мимо Совета де-
путатов. Они не утверждали положение об 
ЕРВЦ, не были своевременно ознакомлены 
со сметой центра, его структурой и штатным 
расписанием. Бюджет города на текущий 
год, учитывая появление нового муници-
пального унитарного предприятия (МУП), 
парламентарии корректировали, но как пре-
ферансисты – «в тёмную». Почемуто Совет 
вовремя не настоял, чтобы быть абсолютно 
в курсе всех деталей такого важного дела, 
да ещё с немалыми затратами.  

Общественная палата города добыла 
документы по ЕРВЦ. С поиском одного из 
них пришлось долго повозиться с – пос-
тановлением главы городского округа по 
созданию центра (№334 от 6 июля – вот 
ещё когда издано!). Его даже… нет на офи-
циальном сайте органов местного самоуп-
равления! Отчего такая скрытность? 

В полученном комплекте документов 
имеется устав предприятия. А уставный 
фонд его равен ста тысячам рублей, что 
явно нельзя считать лишним в городской 
казне. Где на многое, действительно нуж-
ное, недостаёт. 

Куда больше удивляют многофункцио-
нальность и масштабы нового предприятия. 
Чего тут только ни намешано! И аналитика, 
и рекламная деятельность, и консультаци-
онная помощь пользователям… Хорошо 

ещё кабинет психологической разгрузки 
для сотрудников не придумали. С тайским 
массажем. 

Раздутость, по сути, кассы, умопом-
рачительна. В РКЦ работало и работает 7 
человек. А в ЕРВЦ потребовалось вшестеро 
больше – 41 человек! Целых две бухгалте-
рии. Несколько отделов, и на каждый, по-
нятное дело, начальник. На «прокорм» этого 
«трудового коллектива» в месяц требуется 
около 900 тыс. рублей. А за год «набегает» 
только на зарплату порядка 10,5 млн. руб-
лей. Это не считая накладных расходов, 
затрат на ресурсы и др. Щедрость авторов 
этой идеи не знает границ и невероятно 
впечатляет, если учесть тяжкий и хроничес-
кий дефицит нашего бюджета. За чей счёт 
этот «банкет» будет? А не «повесить» ли эти 
кошмарные и неуместные траты на тех, кто 
идею с ЕРВЦ задумал, выносил и реализо-
вал? Чтобы они научились считать лучше и с 
городом, его населением считаться.  

На возникшие по поводу этого проекта 
вопросы Общественная палата захотела 
получить ответы по существу у руково-
дителя ЕРВЦ – Е.А.Скорой. Приглашение 
было сделано заблаговременно. Однако 
на встречу с членами палаты она не сочла 
нужным явиться. Безо всяких пояснений! 

Насчёт создания ЕРВЦ у Общественной 
палаты с большинством Совета депутатов 
мнения совпадают: это не просто явно 
избыточная и непомерно затратная струк-
тура, но и созданная с покушениями на 
действующее законодательство – Жилищ-
ный Кодекс РФ и федеральный закон об 
общих принципах организации местного 
самоуправления (№131ФЗ). Это – насто-
ящий вызов городской общественности. 
Поэтому Общественная палата рекомен-
дует органам местного самоуправления 
принять меры к расформированию этого 
предприятия. Такая рекомендация была 
выработана на заседании Общественной 
палаты 8 ноября после обсуждения доку-
ментов по ЕРВЦ. 

В.Пашков

А НА ЭТО ДЕНЬГИ НАШЛИСЬ!

На интересные мысли наводит прошед-
шее 6 ноября городское собрание собс-
твенников жилья с администрацией нашего 
города и с руководителем управляющей ком-
пании ЗАО МКД«Восток» Н.В.Григорьевой, 
которая хочет управлять домами северной 
части города. 

Первым, естественно, взял слово 
А.И.Овчинников, который обрисовал сло-
жившуюся ситуацию в сфере ЖКХ. Рассказал 
про долги МУП «СКИ» перед поставщиками 
энергоресурсов, про действия, которые 
предприняты для разрешения этой про-
блемы. Отметил, что администрация в 
разбирательстве этой проблемы следовала 
поэтапно, как это определено российским 
законодательством. Но, либо Александр 
Иванович забыл, либо сознательно вводил 
людей, собравшихся в ДК им. Ленина, в 
заблуждение. Ведь согласно ст. 162 п. 8.1 
ЖК РФ «собственники помещений в много-
квартирном доме в одностороннем порядке 
вправе отказаться от исполнения догово-
ра управления многоквартирным домом, 
заключенного по результатам открытого 
конкурса, предусмотренного частями 4 и 
13 статьи 161 настоящего Кодекса, по ис-
течении каждого последующего года со дня 
заключения указанного договора в случае, 
если до истечения срока действия такого 
договора общим собранием собственников 
помещений в многоквартирном доме при-
нято решение о выборе или об изменении 
способа управления этим домом». То есть, 
достаточно было куда раньше собрать собс-
твенников многоквартирных домов на общее 
городское собрание, рассказать о ситуации и 
о способе предотвращения утечки денежных 
средств жителей управляющей компанией, 
чтобы предотвратить сложившуюся катас-
трофическую ситуацию. Это своевременно 
сделано не было. Также, согласно ст. 450 ч. 
2 п. 1 ГК  «Основания изменения и растор-
жения договора», «…по требованию одной 
из сторон договор может быть изменен или 
расторгнут по решению суда только при 
существенном нарушении договора другой 
стороной». Невольно задаёшься вопросом: 
когда долг был уже 50 млн. руб., это разве 
не являлось основанием для обращения в 
суд и/или созывом собственников на общее 
городское собрание? Видимо, по мнению 
администрации, нет.

Итак, завершив с оценкой ситуации, Алек-
сандр Иванович представил руководителя УК 
«Восток» Н.В.Григорьеву. И тут на собрав-

шихся людей полился поток «сказочной» пер-
спективы в случае выбора этой УК. Напри-
мер, установка автоматического управления 
освещения в подъездах, освещение улиц 
светодиодами, меры против образования 
сосулек на крышах домов зимой — провести 
на чердаках работы по изолированию комму-
никаций  и т. д. Войти в разные областные 
и федеральные программы. Только не было 
сказано ни единого слова  откуда возьмутся 
средства на всю эту программу. Зачемто 
оратор упомянула федеральные программы, 
которые рассчитаны на детские учреждения. 
Затем, сказав, что ответит на любые вопро-
сы, ушла со сцены.

Но вопросы возникли. Жители припом-
нили свои обращения, оставшиеся без 
внимания во времена ООО «Экокрас», ко-
торым руководила тогда всё та же госпожа 
Григорьева. На эти высказывания, впрочем, 
как и на другие (например: с долгом она 
тогда ушла или нет), она не ответила. Однако 
А.И.Овчинников, вступившись за Григорьеву, 
отметил, что тогда состоялся рейдерский 
захват «Экокраса» фирмой «МАКСИМУМ 
СЕРВИС». (Но ведь «Экокрас» таким же об-
разом вытеснил фирму «Монолитсервис», 
о чём люди помнят.) Что прежняя админист-
рация привела в город «своих» и «честных», 
которые теперь спокойно ходят по городу, 
живут с нами рядом. Только чем те «свои» и 
«честные» отличаются от теперешних?  

Больше всех досталось вышедшему 
после Григорьевой А.В.Сидорову. Которому 
пришлось отдуваться за администрацию, 
допустившую такую чрезвычайную ситуацию 
в сфере ЖКХ. А.И.Овчинников упомянул, что 
некоторое время назад администрацией был 
взят кредит на сумму в 25 млн. руб. на по-
гашение долга МУП «СКИ», который теперь 
нужно тоже возвращать. На вопрос одного 
из жителей, что, так как деньги на погашение 
кредита будут выделены из бюджета города, 
который в свою очередь складывается, в том 
числе, из налогов жителей, и получается, что 
за энергоресурсы они их уплатят дважды, 
Александр Иванович вынужден был дать 
утвердительный ответ. 

Жители довольно эмоционально пеняли 
мэру за допущение такой чрезвычайной 
ситуации. А возбудить общее желание дове-
риться МКД«Восток» не удалось. А если нет 
доверия, то почему мы должны подчиняться 
чьемуто желанию? 

Наблюдатель

А ИМЕЮТ ЛИ ПРАВО НАС 
ПРИНУЖДАТЬ?

НОВАЯ ВЕТЕРАНСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 
12 ноября состоялось учредительное собрание новой городской организации ветера-

нов (пенсионеров) – органов местного самоуправления и муниципальных служб. Собра-
ние было проведено в ДК им. Ленина. Собралось 28 делегатов (из 51 члена организации). 
Было принято положение о новой первичной организации, а также другие документы. 

Подробно о новом ветеранском отряде в городе материал будет опубликован в сле-
дующем номере.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА 
КРАСНОАРМЕЙСКА!

Ресурсоснабжающая организация МУП «СКИ» информирует о том, что по результа-
там проведенной проверки городской прокуратурой в СУ МУ МВД РФ «Пушкинское» в 
порядке ст. 37 УПК РФ были направлены материалы для решения вопроса об уголовном 
преследовании руководителей ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС» по факту не перечисления 
поставщикам коммунальных ресурсов МУП «СКИ» и ОАО «Мосэнергосбыт» собранных с 
граждан денежных средств.

По вышеуказанному факту 03.10.2012г. следователем СУ МУ МВД РФ «Пушкинское» 
возбуждено уголовное дело № 10461 по признакам преступления, предусмотренного ч. 
4 статьи 160 УК РФ  хищение в особо крупном размере.

В связи с этим только непосредственные платежи в ресурсоснабжающую организа-
цию МУП «СКИ» могут гарантировать то, что денежные средства дойдут до реального 
поставщика коммунальных услуг, минуя недобросовестных посредников, таких как  ООО 
«МАКСИМУМ СЕРВИС», ООО «МУП «РКЦ», ООО «МУП «ЖКХ».

Убедительно просим Вас, оплачивать коммунальные ресурсы: 
отопление, горячую и холодную воду, стоки непосредственно в 

ресурсоснабжающую организацию МУП «СКИ» по выставленным МУП 
«СКИ» платежным документам (квитанциям). 

В ближайшее время квитанции МУП «СКИ» за коммунальные услуги будут напечатаны 
и разнесены по адресам северной части города. 

Учитывая то, что база данных по начислениям жителям коммунальных услуг 
попрежнему находится у ООО «МАКСИМУМ СЕРВИС», которое отказывается передавать 
ее комулибо, возможны некоторые неточности в суммах начислений.

При возникновении какихлибо расхождений просим жителей обращаться в МУП 
«СКИ» по адресу: г. Красноармейск, проспект Испытателей, д.16, 3 этаж, телефон: 8(496) 
5382410; 8(496) 5382091.(при себе желательно иметь квитанции об оплате за пре-
дыдущий период)

Надеемся на Вашу поддержку и понимание.

Коллектив МУП «СКИ».

Общественная палата г. о. Красноармейск.

МУП «СКИ»  Муниципальное унитарное предприятие «Системы коммунальной инф-
раструктуры городского округа Красноармейск Московской области»  единственное, 
созданное Администрацией города ресурсоснабжающее предприятие, которое обес-
печивает жителей города услугами тепло, водоснабжения и водоотведения.
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Телевидение остаётся для многих желанным «окном в мир», хотя его теснит Интернет. 
Телевидение, в отличие от Интернета, не обезличено: свыкаешься с ведущими, находишь 
свою эстетическую «нишу»… Да как её не найти, если к Вашим услугам множество телека-

налов! А кто даёт возможность 
приобщиться к этому множес-
тву? Отвечаем. 

В этом году МУ «Агентство 
городского развития», отве-
чающее за работу городской 
телевизионной антенны, объ-
явило о прекращении своей 
деятельности, и перед жителя-
ми города встал вопрос отклю-
чения телевизионного сигнала. 
Красноармейская организация 
ООО «КрасТелеком» пошла 
навстречу горожанам и взяла 
на себя обязательства по пре-
доставлению услуг кабельного 
телевидения. О том, в каком 
состоянии находится сейчас 
сеть, какие работы ведутся, 
улучшился ли телевизионный 
сигнал и какие еще телека-
налы жители города смогут 
увидеть в ближайшее время, 

мы поговорили с ведущим техническим специалистом ООО «КрасТелеком» Александром 
Каськовым.

− Александр, будет ли продолжаться трансляция через старую городскую  
антенну?

− Когда мы взяли на себя обязательства по предоставлению услуг кабельного телеви-
дения, мы получили старую сеть с устаревшим оборудованием, которая качественно могла 
транслировать всего несколько каналов, поэтому уже несколько месяцев мы занимаемся 
перетяжкой кабелей и установкой нового оборудования, что даст возможность в будущем 
увеличить количество транслируемых каналов и качество «картинки». 

  Многих читателей интересует стоимость подключения городской телевизионной 
антенны? Какова ежемесячная плата за предоставление и обслуживание абонент-
ской линии? 

 Если у вас в квартире уже есть телевизионный кабель (старый ТВкабель или кабель 
других операторов), то до конца 2012 года, подключение бесплатно. Абонентская плата за 
пользование городской телеантенной составляет всего 50 рублей в месяц. 

Бланки квитанций на оплату телевидения вы можете взять в офисе ООО «Фирмы 
«ДиалогК» либо в отделениях «МосОблБанка» и «Банка Пушкино». Кстати, оплата по кви-
танциям в отделениях этих банков производится без комиссии. 

 Если житель города не подключен к кабельному телевидению, сколько будет 
стоить подключение?

  В случае, если в квартире абонента нет телевизионного кабеля, то стоимость подклю-
чения составит 400 рублей. 

 Телезрители Красноармейска зачастую жаловались на качество предоставляе-
мого сигнала. Проводятся ли работы по улучшению изображения?

 Мы постоянно работаем над улучшением телевизионного сигнала. В октябре мы улуч-
шили качество изображения телеканалов в домах по улице Морозова, в ноябре — на улице 
Краснофлотская, а в декабре планируется улучшить подачу сигнала в квартирах на улицах 
Новая Жизнь и Чкалова. В настоящее время в «северной» части города есть хороший сигнал 
на улицах: Дачная, Гагарина, Строителей, Пионерская, Комсомольская, Ленина, на проспекте 
Испытателей и в микрорайоне «Северный». 

    Сколько каналов сейчас доступно зрителю? Будут ли появляться новые  
каналы? 

   В настоящее время 
городские антенны трансли-
руют двадцать телеканалов 
аналогового вещания. Хочу 
отметить, что мы прово-
дим трансляцию телеканала 
Московской области «Под-
московье», где ежедневно 
три раза в день (с 8:00 до 
9:00, с 14:00 до 15:00 и с 
20:00 до 21:30) выходят 
передачи красноармей-
ского городского канала 
«ДиалогКрасноармейск». 
Совсем скоро мы предо-
ставим телезрителям воз-
можность смотреть пере-
дачи «РенТВ», а также мы 
планируем подключение 
детского канала «Дисней» и 
православного телеканала 
«СОЮЗ».

 По какому адресу  
можно прийти и заключить договор на антенну?

 Перезаключить договор на оплату телевизионной антенны вы можете в офисе ООО 
«Фирмы «ДиалогК» по адресу: ул.Комсомольская, д.4. Для этого достаточно иметь с собой 
паспорт. 

Время работы офиса: ежедневно с 9:00 до 22:00 (без обеда), в выходные дни с 
10:00 до 21:00 (обед с 13:00 до 14:00). 

Уважаемые жители города! 
Если у вас возникли какиелибо вопросы по работе и обслуживанию телевизионной антен-

ны сотрудники ООО «КрасТелеком» ждут вас в офисе компании по адресу: ул.Комсомольская, 
д.4 (офис ООО «Фирма «ДиалогК») либо ответят на все интересующие вас вопросы по 
многоканальному телефону: 88005553557 (звонок бесплатный!). 

На снимках: 1) А.Каськов; 2) очередной клиент решил улучшить своё «меню» телеве-
щания.

Владислав Тихонов, 11летний житель Красноармейска, в одночасье стал знаменитым, к со-
жалению, по стечению очень нехороших обстоятельств. Малыш живет со страшным диагнозом. 
Мы не вправе без согласия родителей его упоминать, но заверяем, что это, увы, факт. Отметим 
только, что это заболевание, которым страдают только мальчики.  

Глядя на Влада, который выглядит абсолютно здоровым ребенком – этаким крепышом, 
страшно слышать заключение врачей. По существующей мировой статистике дети с диагнозом 
не доживают до 15 лет. Врачи говорят, что, учитывая неблагоприятный прогноз заболевания, 
единственным эффективным способом лечения является проведение неродственной транс-
плантации костного мозга.  

К сожалению, в России процент успешных операций по пересадке костного мозга ничтожно 
мал. Одна из главных проблем состоит еще и в том, что ни мама, ни папа не подошли Владу в 
качестве доноров для пересадки.

Несмотря на сложность ситуации, у Влада есть шанс! Его готова принять итальянская клиника. 
Как стало известно, клиника выставила счет в 258 тысяч евро. Руководство европейской больницы 
дало несколько месяцев родителям мальчика, чтобы собрать необходимую для операции сум-
му. У Влада самая обычная семья, и собрать необходимые денежные средства самостоятельно 
родителям Влада не под силу. Да и в рамках нашего небольшого подмосковного городка сумма 
космическая. Мама мальчика вынуждена не работать изза того, что за Владом нужен постоянный 
присмотр и уход. Времени остается катастрофически мало, парню скоро перестанут помогать 
регулярные «прокапывания» иммуноглобулином, которые пока еще хоть както поддерживают 
его здоровье.

 На данный момент в городе уже несколько организаций откликнулись на призыв  помочь 
Владиславу. В школе №3 города Красноармейска, в которой учится Влад, организовали ящик для 
сбора денег. Многие из учеников теперь, вместо того, чтобы купить завтрак, спешат положить де-
ньги в ящик, чтобы помочь товарищу, который совсем недавно учился с ними за одной партой. 

В ночном клубе «Каравелла» 10 ноября пройдёт благотворительная вечеринка, с участием 
лучших диджеев города. Деньги за вход будут  так же отданы родителям Владислава.

Также на просьбу активных жителей города, ДК им. Ленина предоставил возможность организо-
вать благотворительный концерт с участием известных творческих коллективов Красноармейска. 
Концерт состоится 25 ноября в 18:00.

Владельцы кафе «NICE PLACE» также не остались равнодушны к ситуации с Владом. Они 
проводят сразу несколько акций. Одной из них будет сбор денежных средств со входа на дис-
котеку, которая состоится 10 ноября в кафе «NICE PLACE» в Ивантеевке по адресу: г.Ивантеевка, 
ул.Толмачева, д.27 (Здание БЦ «ЯРД»). 

Как же это всётаки, несправедливо, что такими страшными заболеваниями болеют малень-
кие, ни в чем не повинные дети, которые и жизни не видели! У Владислава Тихонова есть одна, 
самая главная мечта: летом свозить маму на море и увидеть его самому… Давайте поможем 
исполнить самую главную мечту Влада и его мамы? И речь вовсе не о поездке на море, а о том, о 
чём постоянно думают родные и близкие Владика, о том, о чём так мечтает и сам Влад, о том, что 
поможет ему учиться, так же, как и его сверстники, общаться с друзьями, играть, гулять и просто 
жить! Жить, как и все остальные, жить, как и мы с вами! Давай поможем приобрести пареньку то, 
что имеем мы, но сейчас так невыносимо дорого стоит для Влада! Мы, взрослые, просто обязаны 
помочь маленькому жителю города! Подарить ему будущее  счастливое, долгое  и светлое! Ведь с 
каждым днём времени и шансов на это остаётся всё меньше и меньше! Я верю, что совместными 
усилиями мы сможем спасти жизнь.

Елизавета Гусева
P.S. Редакция благодарит читателей нашей газеты, не оставшихся равнодушными к ситу-

ации с юным жителем Красноармейска и желает Владиславу скорейшего выздоровления!  
Контактные данные для помощи:  
МО, г.Красноармейск  
Надежда Константиновна Селиверстова  Мама Владислава  
ЗАО БАНК «ВТБ 24»  
к/счет 30101810100000000716  
БИК 044525716  
ИНН 7710353606  
КПП 775001001  
номер счета 40817810203030005149 российский рубль  
номер счета 40817978703030000829 Евро  
номер счета 40817840003030000916 Доллар США  
Среднерусский банк СБ РФ  (Сбербанк России) 
Королевское отделение 2570/0111  
к/счет 30101810400000000225  
р/счета № 40817810340170010093 Рубли 
Электронные платежи: 
QIWIкошелек: 9037347895 
ЯНДЕКСденьги: 410011608682334

ПЛАТА – УЧАСТЛИВОСТЬ, ЦЕНА – ЖИЗНЬ

«КрасТелеком»  в каждый дом!
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Наша газета уже писала об истори-
ческой несправедливости, когда начало 
2й мировой войны мировая историог-
рафия относит к 1му сентября 1939 года 
– с нападения гитлеровской Германии на 
Польшу после подписания соглашения, 
вошедшего в историю под названием 
«пакт Молотова – Риббентропа». Тем 
самым Англия и Франция сняли с себя 
вину за развязывание 2й мировой войны, 
«повесив» обвинения на Германию и СССР. 
При этом игнорируются столь очевидные 
факты, что принятую историографию 
иначе как спекулятивной не назовёшь. Не 
будем повторяться, а отметим юбилей, 
75летие события, делающего честь на-
шей стране. 

Западу стыдно признаться
Напомним, что 2я мировая война 

фактически началась в 1935м году 
– агрессией Италии против Эфиопии, и в 
военные действия была втянута Англия, 
которая опасалась дальнейшего продви-
жения войск Муссолини – на Британское 
Сомали и через АнглоЕгипетский Судан 
в сторону другой итальянской колонии 
– Ливии, что ставило под угрозу захвата 
Суэцкий канал. 

Бои англичан с итальянцами начались 
вовсе не на ливийскоегипетской границе, 
а именно в Эфиопии. Но признаться в этом 
англичанам очень не с руки: рушится вся 
любовно выстроенная антисоветская (и 
антироссийская) схема. 

А 75 лет назад открылся Дальневосточ-
ный театр военных действий 2й мировой 
войны: нападением Японии на Китай. До 
сих пор эти военные действия в принятой 
трактовке относят к «конфликтам, пред-

варяющим вторую мировую войну». Хотя 
как может предварять то, что завершилось 
вместе с подписанием соглашения об 
окончании 2й мировой войны? Концы с 
концами у историков не сходятся, а наша 
страна остаётся «виновницей» развязы-
вания мировой бойни.  

Так мы вступили в войну
Китайскояпонское военное противо-

стояние не было изолированным. В него 
были втянуты страны, также принимав-
шие самое активное участие в мировой 
войне – СССР и США. 

Политическая ситуация в тогдашнем 
Китае была крайне сложной. Страна 
раздиралась не прекращающимися 
внутренними конфликтами. С одной 
стороны, это были идеологические 
фронты: наиболее сильными «игрока-
ми» тут были правящая партия гоминь-
дан и находившаяся к ней в оппозиции 
Коммунистическая партия Китая (КПК). 
С другой стороны, на местах, в провин-
циях, с центральным правительством и 
правящей партией мало кто считался. 
В провинциях заправляли самозваные 
военные губернаторы (дубани). Они 
примыкали то к одной стороне, то к 
другой – в зависимости от политической 
выгоды. Поэтому и нашим дипломатам, 
военачальникам, специалистам прихо-
дилось иметь дело со всеми. А дело не 
терпело отлагательств. 

Разгром Японией Китая означал, 
что с милитаристской Японией у СССР 
возникал 5000километровый фронт, 
поскольку по соглашению с Монголь-
ской Народной Республикой (МНР) 
наши войска её защищали. Поэтому на 
призыв Китая о помощи СССР отклик-
нулся. Договор между странами об этом 

был подписан в августе 1937 года, а 
спустя два месяца началась его интен-
сивная реализация. Объём помощи был 
огромен. В  г. Урумчи в 1940 году был 
произведён пуск первой очереди нового 
авиасборочного завода, построенного 
советскими специалистами. Обратите 
внимание на дату: Япония и Германия 
были союзниками по «Антикоминтер-
новскому пакту», война с Германией 
шла, Франция была разбита, а между 
ней (вишистским правительством) и 
Англией шли военные стычки.  

За четыре года в Китай было с совет-
ской стороны поставлено: 1285 самолё-
тов, орудий разных калибров — 1600, 
танков средних — 82, пулемётов стан-
ковых и ручных — 14 тыс., автомашин 
и тракторов — 1850, большое количес-
тво боеприпасов, военной амуниции. 
Это притом, что СССР сам вступал в 
военные столкновения с Японией и 
Финляндией, ему самому вооружение 
было нужно. 

Но поставками дело не ограничи-
валось. Войскам гоминьдана были 
приданы наши специалисты и бойцы, 
непосредственно участвовавшие в во-
енных действиях. Это – наши лётчики, 
поскольку класс китайских авиаторов 
был низок. Да и парк военных самолётов 
был мал (порядка ста бортов) и устарел. 
Вдесятеро большие по численности 
японские самолёты господствовали в 
воздухе. Оно прекратилось, когда в бой 
вступили наши пилоты. Ими руководили 
П.В.Рычагов, геройски отличившийся в 
Испании (расстрелян по приказу Ста-
лина в 1941 году), и будущий главком 

ВВС СССР П.Ф.Жигарев. Наши лётчики 
не только вели воздушные бои, но также 
осуществляли бомбардировочные ави-
аналёты, в ходе которых была уничтоже-
на крупная японская воздушная база и 
потоплен авианосец «Яматомару». 

Так наши вооружённые силы вступили 
в войну на стороне жертвы агрессии. 

Гоминдановское правительство же 
повело себя вероломно. Его предста-
вители придрались к тому, что китай-
ские коммунисты вступали с нашими 
специалистами в контакты. Давление на 
разрыв тесных отношений официальных 
китайских кругов с СССР оказывали 
и американцы, желавшие взять Китай 
в свою политическую орбиту. Против 
наших специалистов начались прово-
кации, и помощь пришлось свернуть. 
Впрочем, к этому времени фронт в 
Китае несколько стабилизировался, 
Япония в войне с Китаем увязла. 

Краткий эпилог 
75 лет назад наша страна протянула 

руку помощи нашему соседу – Китаю. 
Большое количество советских людей 
принимало в этом участие. Лично мне был 
известен один из наших городских ветера-
нов, который участвовал в транспортном 
обеспечении помощи. К сожалению, он 
давно ушёл из жизни, а воспоминаний не 
оставил. 

А мы все должны настаивать на пере-
смотре сложившейся оценки начала 2й 
мировой войны – лживой и несправед-
ливой. 

В.Ферапонтов 

На снимке: фрагмент «стены славы» 
в честь наших героевлётчиков (г. Ухань, 
провинция Хубэй).

Грандиозное и многокрасочное действие 
развернулось 28 октября в ГДК. Там успеш-
но прошёл открытый городской конкурс 
исполнителей эстрадной песни «Осенний 
каприз». Конкурс тяготеет к тому, чтобы стать 
традиционным. По его условиям в нём могут 
принять участие иногородние исполнители. 
Поэтому попытать счастья в соревновании 
прибыли москвичи, жители Пушкино, Иван-
теевки, Королёва и Красногорска. 

Конкурс представлял собой настоящий 
песенный марафон. Три возрастных катего-
рии. Солисты и ансамбли. Жюри собиралось 
и оценивало конкурсантов вразбивку, пос-
кольку обсуждать разом всё соревнование 
физически было невозможно. 

Конечно, это великолепие требовало 
напутствия. Оно было составным. Сначала 
была романтическая заставка в виде венс-
кого вальса в исполнении трёх танцеваль-
ных пар. Затем шло приветствие ведущих 
– Е.Алборовой и А.Натарова. Как доказа-
тельство, что на конкурсе были открыты 
таланты, фрагменты своих победных вы-
ступлений исполнили победители и призёры 
разных лет. После мощного парадаалле и 
построения всех участников пожелания им 
побед, успехов, новых открытий высказали 
городские руководители – глава города 
А.И.Овчинников и Совета Т.А.Мещерина. 
Мэр свою краткую речь произносил с види-
мым удовольствием, поскольку сам мастер 
вокала и его ценитель. 

Более семи часов длилось состязание. 
Очаровательных детишек сменяли привле-
кательные подростки, а их, в свою очередь, 
видные девчата и парни.  

Надо отметить, что исполнители, неза-
висимо от возраста, продемонстрировали 
широту вкусов применительно к песенным 
жанрам. Жюри и многочисленные зрители 
(среди них было много заинтересованных 

– родных и близких конкурсантов) услышали 
и произведения нашей песенной эстрадной 
классики, и блюз, и различные направления 
рокнролла, и даже рэп. Исполнялись даже 
песни гражданской направленности и ария 
из оперы. Звучали тексты на русском, анг-
лийском, французском, испанском языках. 

Одни певцы подкупали непосредствен-
ностью исполнения, другие – брали артис-
тизмом, стараясь создать песенный образ. 
Третьи выложили в качестве козыря досто-
инства вокала, четвёртые – поставили на 
зрелищность, использовав подтанцовки и 
всю площадь сцены для эффектных проходов 
по ней. Словом, никакого однообразия! Это 
очень украсило конкурс. Он, конечно, всех в 
итоге утомил, но отсутствие монотонности, 
яркость номеров придавали силы. 

Если брать исполнительскую сторону, то 
конкурс подарил много открытий. Очень ра-
достно, что в ГДК отброшена всем набившая 
оскомину «фанера». Она применялась лишь 
для воспроизведения минусовок. Поэтому все 
напряжённо следили – будет ли новый прият-

ный сюрприз? Ожидания были не напрасны. 
Впечатления от состязания были под стать ме-
роприятию – грандиозные. Не от масштабов, а 
от открытий, коих оказалось немало. 

Один из членов жюри хоть и назвал кон-
курсную ситуацию «штатной», но заседания 
жюри оказались продолжительными. Это 
означает одно – много претендентов на при-
зовые места. Но, в конце концов, жюри с этой 
задачей успешно справилось. Получатель 

гранпри был определён сразу и дружно. 
Им стал обладатель великолепного голоса 
Женя Шилин из Королёва. Исполненная им 
ария из «НотрДам» является очень трудным 
номером с высокими продолжительными 
нотами. Эти «верха» пришлось брать не-
однократно. Успех исполнителя с замеча-
тельным природным дарованием должен 
разделить преподаватель по классу вокала 
– держатель впечатляющей школы. Парень-
ку и голос хорошо поставили, и дыхание, и 
манера исполнения выдержана в канонах 
классической оперы. 

Если среди младшей группы не оказалось 
призёров из нашего города, то более стар-
шие коллеги по искусству из Красноармей-
ска праздновали успех. В категории от 11 
до 15 лет весь условный пьедестал почёта 
заняли наши земляки – Павел Щавелев (1е 
место), Ирина Гаранина (2е место) и Вар-
вара Нянькина (3е место). В следующей 
категории третий приз разделили хорошо 
нам известные Ольга Курганова и Максим 
Воробьёв. В самой старшей группе третьим 
был Василий Канаев, а первенствовала Ев-
гения Хохлова, чем Красноармейск имеет 
право радоваться. 

Смело заявим – проигравших не было. 
Любой выступивший имел свою минуту 
славы. Участие в конкурсе – отличная шко-
ла. И тем, кто в этот раз остался без приза, 
его получение отнюдь не заказано. Была бы 

кропотливая работа над собой. 
Пару критических замечаний дадим (как 

же без них?). Отрадное впечатление осталось 
от исполнения песни про крейсер «Аврора». 
Статуарно стоявшая молодая вокалистка и 
голосом неплохим отметилась, и не соблаз-
нилась «модернизировать» песню. Но тема 
както не вяжется со названием конкурса, 
где есть слово «каприз». Оно ассоциируется 
с лирикой, особенно любовной, с изменчи-
вой природой, но уж никак не с «кораблём 
революции». К отбору репертуара на конкурс 
надо бы поаккуратней отнестись. 

И с полным названием конкурса неувязоч-
ка вышла: это, всётаки, конкурс исполните-
лей песни, а не песни. 

В заключение охотно выразим благодар-
ность спонсорам мероприятия – фирмы, 
где руководят Андон, Гордиенко и другие. И 
Городскому дворцу культуры, как за органи-
зацию такого масштабного мероприятия, так 
и за участие в его спонсировании. 

В.Венёвский

Вехи

ПОМОГЛИ ЖЕРТВЕ АГРЕССИИ
УСПЕШНЫЕ ИТОГИ 

ПЕСЕННОГО МАРАФОНА
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Внимательно ознакомился с опу-
сом за подписью двух ветеранских 
вожаков. Давно так не смеялся. 
Вспомнилась даже рубрика из сати-
рического журнала «Крокодил»  «На-
рочно не придумаешь», ибо таковы 
пассажи из творения, присланного 
в редакцию. 

Конечно, авторы имеют право 
на своё видение ситуации. Но всё 
хорошо в меру. Отрицать очевидные 
факты, да ещё подкреплённые доку-
ментально, это излишняя смелость. 
Выглядит она непрезентабельно. А 
факт таков: не признали органы мес-
тного самоуправления проведённую 
15 июня ветеранскую конференцию 
легитимной, о чём уведомили за-
явителей – первичные организации 
ветеранов ФКП «НИИ «Геодезия» и 
фабрики КРАФ. А также городскую 
Общественную палату, куда с жало-
бой обратились эти организации. 
Органы местного самоуправления в 
официальном ответе рекомендовали 
городскому совету ветеранов вновь 
провести конференцию, соблюдая 
требования закона и устава. Но это 
не по нраву нарушителям и не в 
практике Фохтина и его сторонников. 
Там к нарушению законов и устава, 
судя по всему, относятся согласно 
народной язвительной поговорке: 
вообщето нельзя, но если очень 
хочется, то можно. Такой же принцип 
продемонстрировала и областная 
ревизионная комиссия, с чем её и 
поздравляем. 

В.Г.Фохтин, в оправдание, за-
являет, что не получал писем из 
органов местного самоуправления 
о непризнании легитимности их кон-
ференции. Человек, работавший и в 
Совете депутатов, и в администра-
ции, обязан знать, что письма оттуда 
отправляют в ответ. Он же в Совет 
депутатов и администрацию письмо 
не направлял. Стало быть, и ответа 
не будет. Зато ответ с констатацией 
нелегитимности конференции полу-
чили заявители – две ветеранские 
организации и Общественная палата. 
Мало того, при посещении ветеран-
ской организации НИИ «Геодезия» 
членом областной ревизионной ко-
миссии тому очевидцы из профкома 
предприятия дали понять, что своими 
глазами удостоверились в нелеги-
тимности конференции.     

Авторы негодуют: как Пашков сме-
ет вмешиваться в дела ветеранской 
организации? Кто он такой? Отвечаю: 
зампред Общественной палаты, а 
она – не орган власти. Это – орган, 
представляющий интересы самой 
широкой общественности, включая 

ветеранскую. Для неё ограничений 
нет, тем паче, что в составе городской 
Общественной палаты на дату про-
ведения так называемой городской 
конференции состояли три ветерана 
– Береснев, Волчков и Кремнев. А 
в нынешнем составе их стало ещё 
больше: кроме Береснева с Волч-
ковым там ещё Трегуб и автор этих 
строк, принятый в ряды ветеранов 
органов местного самоуправления и 
муниципальных служб. Так что вме-
шаемся, придётся потерпеть. Это 
наша обязанность – вмешиваться во 
все дела, затрагивающие интересы 
общественности, всех её кругов и 
слоёв, осуществлять общественный 
контроль. 

А вот синклит во главе с Фохтиным 
позволяет себе слишком много. Во 
время последнего визита члена 
областной КРК В.М.Мещерякова 
М.А.Кузнецов снова поднял вопрос 
об удалении меня из помещения 
совета ветеранов. В.Г.Фохтин уже 
задрал руку для голосования за это, 
но начавшееся беззаконие пресекла 
Е.В.Коноплина. В.М.Мещеряков 
(который прежде сам выпроваживал 
меня оттуда,  оправдывая это тем, что 
мне незачем слышать разбор жало-
бы, хотя считать чемто секретным 
или интимным выяснение масштабов 
нарушений при проведении конфе-
ренции, на которой я был и всё видел 
собственными глазами – более чем 
странно), в присутствии официаль-
ных лиц поддерживать произвол не 
стал. Почему произвол? Потому что 
я, вопервых, лицо официальное, а 
вовторых  проведение советами 
ветеранов закрытых заседаний не 
предусмотрено областным уставом. 
Стремление к закрытости вообще 
характерно для областной вете-
ранской организации. До сих пор у 
неё нет своего сайта (в отличие от 
московской городской и многих 
районных), найти в интернете текст 
устава областного совета ветеранов 
невозможно. В Красноармейске, 
видать, с неё решили брать пример. 
Учредительные документы городской 
ветеранской организации городская 
администрация получила после дол-
гих мытарств, спустя полгода после 
запроса. Хранят эти рядовые доку-
менты пуще карты «Острова сокро-
вищ»! Или документов подпольной 
революционной организации. Может, 
они в неё играют? 

А насчёт сплетен наши авторы 
просто рекордсмены. Вруны, каких 
мало. Живописуя мою несостояв-
шуюся встречу с представителем 
областной КРК, они предались раз-

нузданной фантазии. Начнём с того, 
что не я обращался за встречей 
в областную КРК (в этом мне нет 
никакой надобности). Мне самому 
позвонил домой некто, назвался 
Рожко, напросился на встречу. Под-
чёркиваю – личную. Я пригласил его 
к себе домой. Тот вдруг смутился и 
попросил перенести встречу со мной 
«на нейтральное поле». Чем плоха 
встреча дома, абонент не пояснил, но 
я пошёл ему навстречу и предложил 
107ю комнату в ДК им. Ленина. 

В назначенный день встречи очень 
плохо себя почувствовал. Это сильно 
упало артериальное давление. Стал 
звонить Рожко. Оказалось, что тот 
четверть часа назад выехал в Красно-
армейск. Досадно было, но занялся 
привычными мерами по ликвидации 
спада давления. Они дали положи-
тельные результаты: к 14 часам оно 
стабилизировалось. Такое со мной 
случается. Приходится пропускать 
иногда по этой причине и пятничные 
планёрки главы города. А меня, как 
выяснилось, оберёг Спаситель. 
Дело в том, что визитёр поступил 
вероломно. Он не обмолвился ни 
словом, что а) прибудет не один, б) 
против меня выставит весь состав 
нарушителей из сварганенного на 
«конференции» совета ветеранов. То 
есть, организовать мне вульгарный 
«наезд». Знай я такое, от встречи бы 
отказался сразу – так не обсуждают. 
Так осуждают и шельмуют – только и 
всего. Такая затея, о которой я узнал 
позже, провалилась. Об этом я рас-
сказал на встрече, на которой меня 
собирались спровадить восвояси. 
На ней М.А.Кузнецов вновь проявил 
присущий ему творческий подход. 
Он выразил недовольство, что в 
Общественной палате нет предста-
вителя ветеранского корпуса. Ему 
напомнили, что в её составе имеется 
В.Д.Береснев. Вставить уточнение, 
что заодно там находится ещё вете-
ран, А.Ф.Волчков, мне не удалось, 
поскольку на фамилию «Береснев» 
Кузнецов тут же отреагировал репли-
кой, что это, мол, «не наш» ветеран. 
Выяснилось, что со своим выдвижен-
цем совет ветеранов опоздал. Но это 
не смутило М.А.Кузнецова, и он заме-
тил, что глава города мог бы расши-
рить состав Общественной палаты, 
включив туда «их» ветерана. Сразу 
вспомнился незабвенный Огурцов из 
«Карнавальной ночи»: «Пусть будет 
расширенный квартет!» 

Кстати, В.Г.Фохтин немножечко 
побыл в первом составе городской 
Общественной палаты. Но, видимо, 
некомфортно себя в ней почувство-

вал и «поанглийски», безо всяких 
уведомлений и объяснений, оттуда 
удалился. Спустя некоторое время 
вместо него в состав палаты вошла 
В.А.Ватутина. 

Теперь об «итогах разбора» 14 
сентября. На нём официальные лица 
стали свидетелями уникального 
приёма. После прений, носивших 
порой эмоциональный характер, 
В.М.Мещеряков признал, что на-
рушения были, но на легитимность 
конференции, на его взгляд, они не 
повлияли, и предложил высказаться: 
правильно ли была проведена кон-
ференция? За исключением предсе-
дателей организаций ветеранов НИИ 
«Геодезия» и фабрики им. КРАФ все 
заявили, что конференция прошла 
без сучка и задоринки. Далее после-
довало предложение проголосовать 
за то, чтобы считать прошедшую 
конференцию легитимной. Шестью 
голосами из восьми предложенное 
решение было принято. А чего, ин-
тересно, хотел слышать ревизор, 
обращаясь к нарушителям с пред-
ложением не считать себя наруши-
телями? Надо, кстати, это «ноухау» 
рекомендовать нарушителям правил 
дорожного движения. Останавливает 
их на дороге полиция, а нарушители 
заявят: мы проголосуем и признаем 
себя аккуратными блюстителями 
правил! Или так: обнаружат поли-
цейские нелегальных мигрантов, а те 
потребуют, чтобы их не штрафовали 
и не возвращали на Родину, пос-
кольку они проголосовали считать 
себя легально пребывающими в 
России. Так что и «совет ветеранов», 
и областная КРК таким неуклюжим 
манёвром выставили себя на посме-
шище и позорище. Как после этого 
можно всерьёз относиться к такой 
организации? 

Оба автора изобразили невин-
ность – нет у нас власти, не пользуем-
ся мы ей! Однако не раз приходилось 
слышать жалобы, как в городском 
совете ветеранов не считаются с ре-
шениями жюри, пропихивают в побе-
дители своих любимцев, игнорируют 
объективные критерии и разводят 
вкусовщину. Характерный пример: 
один из руководителей первичных 
организации в ветеранском статусе, 
как говорится, без году неделя, но 
удостоился почётного ветеранского 
знака. А работник НИИ «Геодезия» 
Е.Чижевский, отработавший на пред-
приятии 62 года (!), отодвинут в конец 
очереди на получение этой награды. 
То есть, действуют по принципу «своя 
рука – владыка», и, значит, выгода 
положения есть; и коль так держатся 

за свои посты, стало быть, есть что 
терять. 

Уже который год В.Г.Фохтин гне-
вается на бесплатно распростра-
няемые газеты – «Другая газета  
г. Красноармейска» и «Такова жизнь». 
Бесплатная, дескать – как сыр в 
мышеловке! Позволю напомнить 
оппоненту, что таким же «бесплатным 
сыром» была и ленинская «Искра». А 
Ленин (который в анкетах нередко 
записывался журналистом) имел не 
только этот псевдоним (своей фа-
милией, Ульянов, он подписывался 
редко), но также Ильин, Тулин и др. 
Или Фохтин и этот пример сочтёт 
неприглядным? 

Напоминаю авторам, если они до 
сих пор не поняли, что борьба идёт не 
с ними, не с их организацией (заодно 
напомню, что я сам из детей войны). 
Идёт борьба с постоянными наруше-
ниями законности и уставных норм, в 
чём они преуспели. В.М.Мещерякову 
на встрече 14 сентября крыть было 
нечем. Я ему цитировал устав об-
ластного совета ветеранов, установ-
ленные законодательством нормы, 
которые грубо нарушались, показы-
вал выдержки. А визитёр всякий раз 
являлся без уставных и нормативных 
документов, обходился одними сло-
вами, которые почемуто все должны 
свято принимать на веру.   

Меня в статье обвинили в рас-
кольнической деятельности. Но если 
становится больше ветеранов, кото-
рые не согласны со стилем работы 
городского совета ветеранов – что 
с этим поделаешь? У них есть право 
отмежеваться. Они им пользуются. 
И вместо того, чтобы задуматься, 
признать ошибки, В.Г.Фохтин с еди-
номышленниками бросаются обвине-
ниями. Ещё один исторический при-
мер. Во время мятежа левых эсеров 
(6 июля 1918 года) к Ленину пришёл 
левый эсер Колегаев, несогласный с 
товарищами по партии, и обратился 
к нему с призывом не доводить дело 
до противоборства. «Что может быть 
хуже раскола?»  патетически вос-
кликнул визитёр. «Мнимое единство» 
 последовал ответ. 

В заключение насчёт саркас-
тического замечания по поводу 
учредительной конференции новой 
городской ветеранской организа-
ции. Есть основания полагать, что 
это состоится, ибо прошёл важный 
этап по её созданию. И В.Г.Фохтин 
получил приглашение на него при-
нять участие в качестве гостя, коим 
воспользовался. 

В.Пашков

В этом году исполнилось ровно 400 лет 
изгнанию польсколитовских интервентов из 
Москвы, пробравшихся в столицу России изза 
предательства части бояр, родовитых дворян 
и духовенства. Четыре века назад народ с ужа-
сом осознал, что внутренние распри, разброд 
и шатания перед лицом тройной (польской, 
шведской и турецкой) опасности губительны 
для страны. Значит, для кого угодно. И счёл 
главной ценностью для всех без исключения 
сплочение перед лицом общей смертельной 
для страны и народа опасности. 

Распри, скажем справедливости ради, воз-
никли не на пустом месте. Зверства царя Ива-
на IV Мучителя (кому коварно присвоили чужое 
прозвище «Грозный», принадлежавшее его 
деду), давшие толчок центробежным настро-
ениям, борьба за престол между Годуновыми, 
Шуйскими и Романовыми после кончины царя 
Фёдора, возникновение противоборствующих 
кланов – это один из факторов возникновения 
смуты. Усиление крепостничества, утяжеле-
ние налогового гнёта на «смердов», подстег-
нувшие протестные – до бунтарских – движе-
ния, а также стихийные бедствия (несколько 
неурожайных лет подряд) создали ситуацию 
общей нестабильности и кризиса власти.  

Наша страна испытала несколько страш-
ных уроков, из которых не извлекла никаких 
выводов. Политика властей во главе хоть с 
царём, хоть с генсеком, хоть с президентом 
часто разделяла российское общество на 
враждующие круги с разнонаправленными 
интересами. Дню народного единства, кстати, 
предшествует День памяти жертв политичес-
ких репрессий. Это очень показательно. Пока 
в обществе будут терпимо и даже с некоторой 
почтительностью относиться к вурдалачьему 
сталинскому режиму, от которого наш народ 
пострадал больше, чем от гитлеровского на-
шествия, ни о каком единстве и согласии не 
может быть речи. Оправдывающие палачей 
и изуверов не получат понимания со стороны 
потомков их жертв и вообще нравственных 
людей. 

Что вообще в наши дни может объединить 
россиян – таких разных? В чём они все могут 

быть согласны? Понятно, что не на идеологи-
ческой основе. Состряпать «русскую идею» кто 
только ни пытался. Кроме плохо скрываемого 
русского нацизма, ксенофобии и агрессив-
ного православного фундаментализма, не 
менее опасного и отвратительного, чем кро-
вавый экстремизм исламских радикалов или 
большевистское агрессивное атеистическое 
богоборчество, на свет, чаще всего, ничего 
не появляется. Глупо и преступно добиваться 
единства, отталкиваясь от ненависти и чванс-
тва, деления на «своих» и «чужих», «титульных» 
и «инородцев», от прочих разделительных 
принципов. 

Все без исключения хотят жить в надёж-
ном государстве, не терпящем постоянно 
трансформации управленческой конструкции 
в зависимости от землячества, однокашничес-
тва или принадлежности к какойлибо другой 
корпорации, составившей правящую элиту. 
Любое государство надёжно исключительно 
при опоре на три базы – представительную, 
исполнительную и судебную власть. Если же 
все опоры сливаются в одну вертикаль власти, 
то на ней, единственной, устойчивости никак 
не добиться: одинокая вертикаль обязательно 
будет валиться набок. 

Все без исключения хотят жить в процве-
тающем государстве. Но если власть испове-
дует такую политику, когда капитал спасается 
бегством, поскольку всегда дело могут отнять, 
а защиты от рейдерства нет; когда открыть 
дело – сплошная мука от бюрократического 
произвола; когда экономику превращают в 
откатнораспильную технологию в пользу чи-
новничества, то о единстве нечего и мечтать. 

Все хотят жить в обстановке законности 
и порядка. Но когда охрана законности и 
порядка становится способом обогащения 
путём использования своего положения; ког-
да продолжает действовать принцип «был бы 
человек, а статья найдётся», и можно сфаль-
сифицировать любое уголовное или админис-
тративное дело, а от реальных преступлений 
и правонарушений отмахнуться, то какое тут 
единство? 

Полное единство возможно только в мор-

ге. А единства общества, гарантирующего 
крепость государству, можно и нужно доби-
ваться – приматом честности и нравствен-
ности для всех без исключения. Будут чест-
ность и нравственность – будут законность и 
справедливость, процветание и надёжность, 
взаимное уважение и участливость. Вот она 
– русская идея! Как и карельская, бурятская и 
башкирская. Российская, одним словом. Но, 
как справедливо пел Высоцкий, у нас слово 
«честь» забыто. Единой же может быть только 
честная Россия. Что делается в этом направ-
лении? Ничего. Скорее, наоборот. 

До сих пор сама дата праздника вызывает 
в народе смущение. Начнём с того, что пре-
кращение смуты с момента изгнания из Мос-
квы поляков – это миф. Никакого народного 
единства тогда не произошло. Достаточно 
вспомнить, что, наряду с Мининым и Пожар-
ским, большую (хотя и непоследовательную) 
роль сыграли в разгроме интервентов казаки 
во главе с Иваном Заруцким, которого велено 
забыть. Если князь Пожарский был пожало-
ван в бояре, мещанин Минин – произведён 
в думные (личные) дворяне, то казаки не по-
лучили ровным счётом ничего. Както удачно 
встроить казачество в тогдашнее российское 
общество царь с боярами и не спешили, и не 
помышляли. Разочарованные казаки возро-
дили смуту, захватили с собой Марину Мни-
шек с младенцем, рождённым от Лжедмитрия 
II, присягнули ему, как царю, и стали искать 
союзников в лице турок и персов. Битва с 
казачьими атаманами – братьями Заруцкими 
и Михаилом Баловневым – длилась ещё три 
года. Так что разговоры о прекращении смуты 
в 1612 году – это для несведущих. Лукавство, 
одним словом. 

Теперь о самой дате. Верно – гарнизон 
из поляков, венгров, немцев, запорожских 
казаков и наших изменников в Кремле был 
разгромлен 4 ноября. Но в районе Донского 
монастыря отдельные части противника со-
противлялись до 7 ноября. Дату, выходит, при-
вязали к празднику чудотворной иконы Божией 
Матери Казанской. Праздник замечательный, 
но пусть уж он остаётся для верующих, право-

славных. А для всех россиян лучше оставить 
Днём народного единства 7 ноября. И вовсе 
не в связи с большевистским переворотом, 
который всё большим числом жителей России, 
с пуском в информационный оборот ранее 
скрываемых документов, воспринимается как 
национальная катастрофа. 7 ноября 1941 года, 
как и 7 ноября 1612 года, стал днём торжества 
всенародного сплочения. В тот день парадом 
на Красной площади были явлены решимость 
идти до конца в отражении гитлеровской 
агрессии, уверенность в правоте и святости 
Отечественной войны против захватчиков. Все 
настроения и мысли, кроме желания победить 
жестокого интервента, отошли на задний план. 
Отринув обиды, горечь от несправедливости 
и бесчеловечия, встали вместе со всеми в 
парадном строю и бились затем с врагом 
потомки и родственники раскулаченных, ни 
за что сосланных, превращённых в «лагер-
ную пыль». Среди хлебнувших «прелестей» 
застенков Лубянки, тюрем и концлагерей 
были и покрывшие затем себя славой в битве 
с фашизмом генералы Горбатов, Мерецков 
и Рокоссовский. Такую мощь единения ради 
общего правого дела надо чтить. Поэтому 
будет справедливым связать оба события, 
сплотившие наш многонациональный народ, 
единой датой – 7 ноября – как День всенарод-
ного сплочения. 

С датой, конечно, ещё будут споры. Пока 
же остаётся 4 ноября. И тут встаёт вопрос: 
а как в нынешнем году подготовились от-
мечать государственный праздник у нас, в 
Красноармейске? Обратился к компетентным 
лицам, и стало ясно – никак. Какихлибо за-
даний из отдела культуры не поступало. А нет 
заданий – нет ни программ, ни сценариев, 
ни мероприятий. Как это понимать? Отдел 
отделился (извините за невольный каламбур) 
от государства Российского? Не считает 
государственный праздник заслуживающим 
хоть какого внимания, чемто существенным 
в общественной и культурной жизни города? 
Хотелось бы объяснений в ответ на постав-
ленные вопросы. 

В.Ферапонтов

В ответ на…
Как редакция обещала, в соответствии со ст. 46 Закона РФ о СМИ публикуется ответ на выпад

за подписями В.Фохтина и М.Кузнецова в предыдущем номере.
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«…Ах, как хочется вернуться, ах, как хочется 
ворваться в городок…» Эти слова песни россий-
ской певицы Анжелики Варум всегда приходят 
в голову при упоминании о развлекательной  
телепрограмме  «Городок».  Не все знают, что 
эта передача, ставшая любимой для нескольких 
поколений телезрителей,  была создана в 1993 
году актерами Ильей Олейниковым и Юрием 
Стояновым. 11 ноября настоящим потрясением 
для многих стало сообщение об уходе из жизни  
народного артиста России, актера и телеведу-
щего Ильи Олейникова.  

Создатель «Городка» скончался в одной из 
клиник СанктПетербурга после тяжелой болезни 
в возрасте 65ти лет. Печально сознавать, что от 
нас уходят такие талантливые люди. Для многих 
россиян Илья Олейников «приходил» с экрана 
телевизора в каждую семью и становился своим 
 таким близким и понятным человеком. 

Илья Олейников (настоящее имя – Илья Льво-
вич Клявер) родился в Кишинёве 10 июля 1947 
года. В 1969 году он окончил Московское госу-
дарственное училище циркового и эстрадного 
искусства. Парня с неважной дикцией приняли, 
усмотрев в нём дарование. Как хорошо, что в ко-
миссиях не все формалисты! Дикцию исправили, 
а талант развился. 

В 19691971 годах актер служил в армии, а 
затем начал работать в Москонцерте и Ленкон-
церте артистом разговорного жанра. 

Для работы в дуэте с Романом Казаковым 
актер взял себе псевдоним в честь девичьей 
фамилии жены Ирины Олейниковой. Вместе с 
Казаковым он в 1977 году стал лауреатом Все-
союзного конкурса артистов эстрады.

С 1968 года Олейников играл в кино – всего 
его фильмография насчитывает более 20 про-
изведений. Олейников отметился в телефиль-
ме «Мастер и Маргарита» Владимира Бортко, 
сыграв роль финансового директора варьете 
– Римского.

Последней работой в кинематографе для Ильи 
Олейникова стала роль в фильме «Мексиканский 
вояж Степаныча» в 2011 году.

Встреча с другомпартнёром, одесским бол-
гарином Юрием Стояновым была случайной и 
определившей актёрскую судьбу. Вместе со 
Стояновым Олейников и создал телепрограмму 
«Городок», которая выходила в эфир вплоть до 
его смерти. За «Городок» в 1996 году Олейников 
получил премию «ТЭФИ» в номинации «Лучший 

ведущий развлекательной программы». Люди 
в возрасте сказали: эта пара – достойная за-
мена Тарапуньке со Штепселем и Карцеву с  
Ильченко! 

В 1997 году была опубликована книга «До 
встречи в Городке», которая была написана  
Стояновым и Олейниковым.

Помимо этого, Олейников в 2008 году напи-
сал и поставил мюзикл «Пророк», а в 2010 году 
вместе со своей женой выпустил альбом «Шан-
сон на двоих». Грани таланта раскрывались одна 
за другой. В 2001 году он был удостоен звания 
народного артиста РФ, а в 2012 году – ордена 
Почёта.

У Олейникова остался сын Денис Клявер (со-
лист группы «Чай вдвоем») и двое внуков.

Известный актер погребён на Казанском клад-
бище  СанктПетербурга. 

Ни один земной союз не вечен. Но вечная па-
мять мастеру обеспечена, пока будут любители 
и ценители актёрского мастерства.

  
Подготовил наш корр.

Вряд ли в мире ещё есть кинорежис-
сёры, чьи фильмы демонстрировать 
стало чуть ли не почётной обязанностью. 
Или обычаем, нарушать который просто 
неприлично. Таким является Эльдар Ря-
занов, чьи фильмы уже не один десяток 
лет показывают под Новый Год. Без них 
и праздник – как бы уже не праздник. 

Причём это не ощущения какихто там 
стариков. И молодые, случается, смотрят 
телепрограмму на новогоднюю неделю и 
выискивают: а когда будет «Карнавальная 
ночь» или «Ирония судьбы, или С лёгким 
паром!»? Очень хочется отдохнуть, пове-
селиться, послушать хорошую музыку!  

«Крутить» фильм Рязанова с ново-
годним сюжетом в конце старого или в 
начале нового года стало простотаки 
национальной традицией. И вот этому да-
рителю традиции исполнилось 85 лет. Мы 
не знаем, что приобрёл бы наш флот, стань 
молодой Эльдар моряком, как мечтал. Но 
сколько бы потерял наш кинематограф, 
наше искусство, наконец, известно. 

Он тоже однажды проснулся 
знаменитым

В семье будущего кинорежиссёра, 
актёра, телеведущего, поэта и прозаика 
не страдали тягой к кинематографу. Отец 
был крупным работником торговли, в том 
числе международной. Он работал и в 
Иране, и ему понравилось тамошнее имя 
Эльдар, коим он нарёк сына. Матушка 
нашего мастера кино и литературы тоже 
не была близка к киноискусству. Отца 
репрессировали, семья распалась.  

О писательской судьбе паренёк тоже 
мечтал. Но где учат на писателя? Ему ска-
зали: а вот в институте кинематографии 
(ВГИК) есть сценарный факультет. Чем 
сценарист не писатель? Документы в ин-
ститут были поданы, экзамены успешно 
сданы, и новоявленный студент попада-

ет в мастерскую знаменитого Григория 
Козинцева, чьей трилогией о Максиме 
засматривалась перед войной вся страна. 
Мечта стать сценаристом не заброшена, 
но авторитет мастеракинорежиссёра 

был столь высок, а преподавание столь 
захватывающе, что решение стать тоже 
режиссёромпостановщиком пришло 
быстро. 

Уже в ходе учёбы талант будущего мас-
тера проявился, что было замечено самим 
Эйзенштейном. 

Дебют будущего мэтра кинематогра-
фии прошёл в документаль-
ном кино. Это сказалось на 
будущих работах. Особенно 
это заметно в фильме «Забы-
тая мелодия для флейты», где 
некоторые сцены сделаны в 
явно документальном стиле. 
Потом был опыт создания 
фильмаревю. Меткий глаз 
режиссёра Ивана Пырьева 
заметил потенциал автора и 
чуть не силой склонил его к 
постановке художественного 
фильма. И не просто, а музы-
кальной комедии, в чём Пы-
рьев прославился (вспомним 
«Свинарка и пастух», «Кубан-
ские казаки» и др.). Тогда 
был курс на реанимацию 
сатирических комедий. Их, 
соскучившись, делали с эн-
тузиазмом. Сценарий филь-
ма «Карнавальная ночь», а 
одним из авторов его был 
знаменитый Борис Ласкин 
(он для Пырьева писал сце-
нарий к фильму «Тракторис-
ты»), вызвал у постановочной 
группы живейший интерес. 
Да и композитор для фильма 
был выбран очень известный 
– Анатолий Лепин. Совсем 
недавно народ весьма высо-
ко оценил его песни в ленте 
«Солдат Иван Бровкин», так 
что и здесь ожидался успех. 
Он и состоялся. Фильм вы-
звал настоящий фурор. Его 

цитировали, песни из него пела вся стра-
на, имя Рязанова стало у всех на устах. 

Красочная эстафета кинолент
Что бы потом ни снимал Эльдар Алек-

сандрович, это становилось явлением оте-
чественного кино. Даже 
его неудачи содержат 
интересные находки. 
Например, раскритико-
ванный фильм «Человек 
ниоткуда» запомнил-
ся ярким дебютом в 
крупной роли Сергея 
Юрского, гротескной 
ролью Анатолия Папа-
нова, возвращением 
в большое кино после 
долгого перерыва Юрия 
Яковлева. Но это – ред-
кий случай. А обычно 
его очередной фильм 
шёл на «ура». Таким ста-
ла «Гусарская баллада», 
которую специально 
приурочили к 150ле-
тию победы над Напо-
леоном. Э.А.Рязанову 
пришлось долго защи-
щать Игоря Ильинского 
в роли Кутузова, пос-
кольку наши чиновники 
не желали понимать, что 
актёрам хочется попро-
бовать себя в очень 
разных ролях. Засело 

у них в мозгах, что 
Ильинский играет 
роль бюрократов, и 
от этого образа они 
не могли отрешить-
ся! Но постановщик 
настоялтаки на 
своём, что не часто 
получалось. 

И л ь и н с к и й  т о 
что? С ним всё в 
порядке. А вот роль 
Яковлева дала тол-
чок появлению разу-
хабистых анекдотов 
про забубённого по-
ручика Ржевского.  

А  д а л ь ш е  к и -
нолюбители жили 
п р е д в к у ш е н и е м 
очередной киноуда-
чи Рязанова, и он, 
как правило, ожида-
ний не обманывал. 
Кинопрокат был в 

восторге от кассовых сборов, поскольку 
полюбившиеся фильмы смотрели по 
нескольку раз. Вслед за «Карнавальной 
ночью» народ ломился на киноленты 
«Девушка без адреса», «Дайте жалобную 

книгу!», «Берегись автомобиля!», «Зигзаг 
удачи». Автор этих строк случайно был 
свидетелем съёмок сцены из последней 
– с проходом И.Скобцевой. Было тепло, 
но снимали зимний эпизод, и техника 
развеивала мелко нарезанную бумагу, 
изображающую снегопад. 

Перечисленные фильмы – это золотой 
фонд нашей киноклассики. Их успех во 
многом обязан не только мастерству пос-
тановки, актёрской игре и музыке. Ряза-
нов с упоением занялся написанием сце-
нариев вместе с другом  Э.Брагинским. 

Чем дальше, тем Эльдар Александро-
вич всё дальше уходил от весёлых сатири-
ческих полотен к трагикомедиям. После 
«Невероятных приключений итальянцев в 
России», чистой развлекательной коме-
дии, пошли фильмы с грустинкой, а то и 
с гибелью героев. Вспомним хотя бы «О 
бедном гусаре замолвите слово». Такие 
едкие сатиры, как «Гараж», «Вокзал для 
двоих», «Забытая мелодия для флейты», 
«Небеса обетованные», «Старые клячи», 
отражали нашу пришпоренную жизнь с 
ломкой судеб. Даже в «Служебном рома-
не» уже чувствуются тревожные отзвуки. 

Но не только оригинальными сцена-
риями удовлетворялся Э.А.Рязанов. Он 
показал себя и мастером экранизации 
пьес. Началось с «Давнымдавно», став-
шей «Гусарской балладой». Заурядная 
пьеса «Сослуживцы» превратилась в 
насыщенное отменной музыкой и актёр-
скими находками, эффектное творение. 
Наотмашь бьёт по разуму и чувствам 
«Дорогая Елена Сергеевна». И лишь 
«Жестокий романс»  вольная пере-
делка «Бесприданницы» А.Островского 
– выбивается из этого ряда. Любители 
классики в изрядном смущении от того, 
что ничтожество Паратов из пьесы в 
фильме превратился в феерического 
барина, чуть ли не страдальца, да ещё 
по возвышенным мотивам. Весь фильм, 
по сути, это набор эффектных выходов 
ловкого силача Никиты Михалкова. 
Прямотаки фильмбенефис. 

Одновременно со съёмками фильмов 
Э.А.Рязанов открывался нам всё новыми 
гранями. О сценаристе мы уже говори-

ли. Но он, как сам скромно выразился, 
«затесался» и в литературу. Недолго он 
выдавал свои стихи за сочинения Блей-
ка. Получив высокую оценку, автору при-
шлось раскрыться, поскольку песня на 
эти стихи номинировалась на премию. 
А на склоне лет оказалось, что Рязанов 
и как прозаик неплох. Его повести, как 
говорится, читабельны. 

Конечно, актёрские роли Рязанова 
– не Бог весть что, эпизодики, но они 
сделаны смачно. Когда снимали «Гараж», 
то постановщик, пользуясь служебным 
положением, взял себе самую выгодную 
роль – спящего пайщика, припавшего к 
чучелу гиппопотама.  

Очень запомнился Эльдар Рязанов 
и как телеведущий. И «Кинопанораму» 
ему доводилось вести. А юмористи-
ческая передача «Вокруг смеха» до сих 
пор помнится. Её фрагменты то и дело 
показывают в нынешних передачах 
– «Обыкновенный концерт» и «Смехо-
ностальгия».   

Несколько наших кинорежиссёров, 
можно сказать, создали целые кинопла-
неты – таков масштаб! Это, например, 
Леонид Гайдай. Это – и Эльдар Рязанов. 
Уникальный и вечный киномир! 

В.Венёвский

Ушел из жизни 
Илья Олейников…

ЛЮБОВЬ МНОГИХ ПОКОЛЕНИЙ
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